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JAVIER ERRECA, SECRETARIO DE HACIENDA MUNICIPAL, SACA PECHO

“Estamos orgullosos de haber 
sido reconocidos como uno 
de los municipios más 
transparentes de la provincia”
Optimista balance de su primer año de gestión, tras su retorno al cargo. Páginas 2 y 3

Vélez Sársfield es el nuevo 
campeón del fútbol argentino

LIGA PROFESIONAL

Jugando ante su público derrotó a Huracán 2 a 0 en lo que constituyó una verdadera final, 
ya que “el Globo”, si triunfaba, tenía también chances de campeonar. La conquista de los de 
Liniers significó, además, la clasificación de Boca a la próxima edición de la Copa Conmebol 
Libertadores. EXTRA

TENIS

En una gran fiesta, 
Clay Tennis Bolívar 
homenajeó a sus jugadores
Tuvo lugar el sábado a la noche en la remo-
zada sede social del Club Independiente. Se 
entregaron diplomas, regalos y menciones es-
peciales. Páginas 6 y 7

Daniela López hace 
el balance anual 
de Cable a Tierra

“VOLVERÍA A ELEGIR EL 2024” - Págs. 4 y 5
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El contador Javier Pedro 
Erreca no es de los más 
reporteados por la pren-
sa local. Ha mantenido 
siempre un perfil bajo el 
que ha levantado circuns-
tancialmente cuando ha 
tenido que hacerlo, como 
cuando fue candidato a 
concejal o por estos días 
cuando desde la salida de 
Lucas Ezcurra de Obras 
Públicas ha tenido que 
informar sobre las tareas 
que se llevan adelante 
desde el área.
Nieto del recordado Do-
mingo “Pico” Erreca, in-
tendente radical de Bo-
lívar entre 1958 y 1960, 
llegó al municipio de la 
mano de Eduardo “Bali” 
Bucca en 2011 para ocu-
par la Secretaría de Ha-
cienda. Dejó el cargo y 
siguió los pasos de su 
amigo por el Congreso de 
la Nación y por la Legis-
latura Bonaerense hasta 
que con el nuevo mandato 
de Marcos Pisano iniciado 
en diciembre 2023, regre-
só a su puesto inicial.
A un año de haber tomado 
los mandos de los núme-
ros en el municipio (reem-
plazó a Gisela Romera, 
quien fuera su mano dere-
cha durante su paso ante-
rior por Hacienda), hizo un 
balance de los números 
de la gestión.
¿Qué balance hacés 

de los números de este 
2024?
- Soy un nuevo viejo de la 
gestión, estuve en cuando 
arrancamos en 2011 con 
Bali como secretario de 
Hacienda, esos primeros 
seis años que fueron muy 
enriquecedores para uno 
porque era mi primera ex-
periencia en lo público, yo 
venía de lo privado y no 
tenía mucho conocimien-
to y fui aprendiendo, y hoy 
mismo sigo aprendiendo 
un montón de cosas.
A partir de enero de 2024 
retomé en Bolívar des-
pués de estar en La Plata, 
fue por una decisión que 
entendimos todos, Mar-
cos, Bali, yo, que había 
que darle una vuelta de 
manija a la gestión des-
pués de unas elecciones 
ajustadas. Como yo, otro 
montón de compañeros 
vinimos a ponerle el pe-
cho, el conocimiento, en 
un contexto muy comple-
jo.
Arrancamos con un Pre-
supuesto que se venía 
ejecutando, prorrogado y 
en algunas tasas críticas 
se habían desarrollado 
fórmulas que hicieron que 
fueran inviables, como el 
caso de la Tasa Vial, se 
le había puesto un tope 
con la intención de desfi-
nanciar el trabajo vial y el 
mantenimiento de la red. 

Con la experiencia que 
uno tiene entendimos que 
teníamos que ajustar dos 
años en uno, tuvimos que 
hacer una corrección que 
significó un impacto im-
portante para el productor, 
que nos ha seguido acom-
pañando.
Eso permitió que este año 
hayamos podido empezar 
a volcar recursos como 
corresponde, porque hay 
que ser conscientes que 
a veces las prestaciones 
son deficientes. Me inte-
resa mucho hablar de la 
Tasa Vial porque es la que 
más recauda, en la que 
más se invierte, y lleva 
la decisión y la respon-
sabilidad nuestra pero en 
consenso con todos los 
actores del sector, fue un 
debate que abrí no bien 
volví.
He conversado con los 
consignatarios de hacien-
da de Bolívar para que 
ante lluvias de fechas pro-
gramadas de feria, no se 
pueden encerrar anima-
les. Con los acopiadores 
de cereales porque nece-
sitamos que ante lluvias 
no rueden camiones por 
los caminos rurales con 
30 mil a 45 mil kilos, en-
tendiendo que son cami-
nos arenosos, muy com-
plejos, incomparables con 
caminos de otros Partidos 
como Olavarría, que a ve-
ces los ponen de ejemplo; 
pero el 90% de esos cami-
nos son de tosca.
Hablamos con la gente del 
frigorífico y otros actores 
vinculados al sector, tam-

bién hablamos con Patru-
lla Rural para el control, 
porque a veces no son 
actores locales los que 
violan las normas. En este 
momento el vial no es un 
tema de discusión porque 
se sabe que se está invir-
tiendo mucho.
Sabemos que no pode-
mos seguir con la misma 
lógica con la que vinimos 
hasta acá, este año por 
primera vez en la historia 
de Bolívar elevamos las 
Ordenanzas Fiscal e Im-
positiva con aumento 0 de 
tasas, esto no quiere decir 
que no vayan a aumentar 
durante el año; pero cada 
una estará asociada a un 
índice como el IPC (índi-
ce de precios al consumi-
dor) o al gasoil. El 2024 
económicamente y macro 
económicamente fue muy 
complejo para todos, los 
funcionarios somos veci-
nos de Bolívar que sali-
mos de la Municipalidad 
y tenemos la boletita que 
nos llega por debajo de 
la puerta. Entendemos el 
esfuerzo que se ha hecho.
Con el análisis que hice, 
pensar en incrementar en 
un 50 ó 60 por ciento de 
un solo saque a una per-
sona que viene cerrando 
el año, algunos mejor, 
otros peor, no me parecía 
serio ni lógico, ni inteligen-
te, porque hubiese bajado 
mucho el nivel de recau-
dación, porque mucha 
gente lo que hubiera he-
cho sería dejar de pagar 
las tasas.
hace algún tiempo que 

no hay ruido con el tema 
de los PAU (Productores 
Agropecuarios Unidos), 
sé que ha habido reu-
niones, algo que hasta 
el año pasado parecía 
imposible…
- Las puertas siempre es-
tuvieron abiertas, yo soy 
productor agropecuario, 
mi familia toda la vida se 
ha dedicado a la activi-
dad, sabemos que es un 
esfuerzo muy grande el 
pago de las tasas; pero 
entendimos que era mo-
mento de abrir bien el jue-
go, escuchar a todos los 
actores, contarles la rea-
lidad, porque esto no es 
una foto, es una película y 
las realidades financieras 
del municipio van cam-
biando, como ocurre en 
cualquier casa.
Estuve sentado con mu-
chos productores que han 
venido dándose cuenta 
que fue un error el no pa-
gar las tasas, y en algún 
caso me lo reconocieron 
integrantes de algunas de 
esas organizaciones, por-
que se perdieron el 30% 
de descuento por estar 
al día, es un monto muy 
importante. Llegamos a 
tomar esas decisiones por 
desconocimiento, porque 
los guiaron mal, hay ac-
tores con intenciones de 
todo tipo, y también tene-
mos aquellas personas 
que no pudieron pagar 
porque se les complicó.
El que está al día tiene 
que tener un beneficio, no 
puede ser que salga una 
moratoria que sea más 
beneficiosa que haber es-
tado al día, en ese cami-
no vamos, también en la 
modernización del Esta-

do y en la eliminación de 
muchísimas tasas para no 
complicarle la vida al con-
tribuyente.
históricamente hubo ta-
sas invisibilizadas…
- Había entre 60 y 70 ta-
sas obsoletas que no ha-
cían más que complicarle 
la vida a la gente, la tasa 
de reimpresión de boleta, 
por ejemplo, son cosas 
que hay que dar vuelta 
la página sin complicar a 
la gente. A los remises y 
taxis les amplié la habili-
tación de uno a dos años 
y creo que tenemos que 
seguir hasta llegar a los 5 
años, son cosas sencillas 
pero que marcan un cami-
no y una tendencia.
Tenemos el proyecto Bolí-
var Accesible que toca dos 
tasas, por un lado el uso 
de espacios públicos y por 
el otro la de Seguridad e 
Higiene para los comer-
cios. Aquellos comercios 
que quieran volcar estas 
tasas en el arreglo de sus 
veredas y hacerlas más 
accesibles para personas 
con capacidades motoras 
reducidas, se hará un pro-
yecto en Planeamiento y 
si se aprueba tendría una 
eximición de la tasa por 
entre 3 y 5 años. En vez 
de que me pague la tasa y 
yo tener que ir a arreglarle 
la vereda, facilitar y hacer 
un poco más dinámico el 
día a día del contribuyen-
te.
¿En eso también inter-
viene el tema del arbo-
lado en el que se está 
trabajando desde el 
Concejo Deliberante?
- Es un tema en el que 
se viene trabajando y se 
tiene que seguir traba-

JAVIER ERRECA SACA PECHO EN EL ANALISIS DE SU PRIMER AÑO AL FRENTE DE HACIENDA

“Estamos orgullosos de haber sido reconocidos como
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que tenemos. En ese sen-
tido tenemos casos que 
tienen que ver con la obra 
del agua, hemos arma-
do una mesa de trabajo 
con la gente del organis-
mo provincial que tiene 
a cargo la obra. Es una 
obra que la pudimos re-
tomar hace 5 ó 6 meses, 
con una nueva mesa de 
diálogo en la que vamos 
exigiendo que donde rom-
pan vayan arreglando, y 
todos los días vamos en 
ese camino, les he exigi-
do mayor celeridad, pero 
tuvieron un proceso de 
negociación que terminó 
hace muy poquito y se 
está retomando rápida-

jando mucho, en Bolívar 
tenemos un sistema de 
pluviales que están muy 
invadidos por raíces, en 
la limpieza de la calle Bal-
carce nos encontramos 
con caños totalmente obs-
truidos por raíces, va de la 
mano de la conciencia del 
vecino cuando va a plan-
tar un árbol, que sepa qué 
especie puede plantar, 
que haya una organicidad 
en ese sentido.
En Obras Públicas ha 
habido un incremen-
to del bacheo, que es 
una de las obras que se 
ven…
- En el tema bacheo es 
bastante amplia la tarea 

mente.
Con el bacheo la idea fue 
retomar con los dos ca-
miones hormigoneros que 
compramos en 2013, que-
remos solucionar todos 
esos problemas que día 
a día nos topamos, hasta 
uno mismo agarra un ba-
che y dice “cómo puede 
ser que todavía no haya-
mos llegado acá”. Vamos 
en ese camino.
Anuncian hoy la obra de 
la laguna San Luis…
- Sí, hemos podido finali-
zar la obra de regulación 
de la laguna San Luis, una 
obra que también tuvo sus 
complicaciones porque 
fue subsidio, a monto fijo, 
sin determinaciones, que 
por cuestiones de envío 
de fondos tuvo un parate 
en el medio que complicó 
la ejecución.
También vamos a inau-
gurar el radar meteoroló-
gico, que va a ser súper 
importante para Bolívar. 
Hemos logrado poner 
nuevamente arriba de la 
mesa la obra de las cloa-
cas de Urdampilleta, que 
se paró por falta de finan-
ciamiento pero que es una 
obra histórica, que quedó 
a medio hacer. Y tam-
bién logramos reactivar la 
electrificación total de los 
lotes con servicios, que 
contempla un programa 
más amplio que incluye a 
Barrio Las Manzanitas y 
Barrio Universitario.
También le han apun-
tado a la remodelación 
de un edificio de casi 90 
años…

- Sí, tenemos la idea de 
abrir las oficinas en el 
Palacio Municipal, es una 
obra muy importante para 
poder atender mejor al 
contribuyente, que esté 
en un lugar más grato, 
más accesible y también 
los empleados municipa-
les de carrera, que traba-
jen en un ámbito mejor.
Armamos una comisión 
de patrimonio con bas-
tantes actores para con-
tarles cuál era la idea, el 
proyecto, qué pensaban 
ellos que podíamos llegar 
a hacer con los mármoles 
, y de todo ese trabajo y 
de esas charlas salieron 
cosas muy buenas.
¿Cómo viene el Presu-
puesto 2025?
- Venimos con un Presu-
puesto con mucha incerti-
dumbre, no hemos tenido 
referencia de un Presu-
puesto nacional a tiem-
po, tampoco el provincial, 
como para rearmar el 
nuestro. El nacional habla 
de un 18% de inflación 
anual, que a nosotros nos 
sorprende, ojalá sea así, 
nosotros hemos proyec-
tado alrededor de un 40% 
de inflación anual, eso es 
lo que hemos volcado a 
nivel presupuestario.
El municipio va a tener que 
salir de rueda de auxilio 
de Nación en varias cues-
tiones, en los medicamen-
tos que PAMI cortó a mu-

chos abuelos y no vamos 
a andar escondiéndonos 
cuando nos los vengan a 
pedir, sí seremos serios 
en hasta dónde podemos 
llegar. Las rutas naciona-
les no se están arreglando 
y ante un accidente tene-
mos que salir con todo el 
equipamiento local, y eso 
tiene un costo altísimo. No 
vamos a dejar de hacerlo; 
pero antes había partidas 
que de alguna manera 
también solventaban esas 
cuestiones.
Uno entiende que en un 
año electoral, Nación 
debería descomprimir 
un poco…
- Sería hacer futurología; 
pero no creo que vaya a 
suceder eso, creo que 
van a ir con una lógica de 
no aceptarle el endeuda-
miento que está solicitan-
do la Provincia, y eso va 
a complicar el derrame 
hacia los municipios.
¿Qué expectativa de au-
mento deben tener los 
empleados municipales 
para el 2025?
- No lo quise poner en la 
frivolidad de los números, 
no quise poner un número 
estanco en el Presupues-
to para el incremento de 
sueldos. Sí los gremios 
pueden decir que duran-
te los 12 meses del 2024 
nos pudimos sentar a una 
mesa, dialogamos. Tanto 
ATRAMUBO como CICOP 

cerraron muy por arriba 
de lo que fue la inflación 
del año, con CICOP lle-
gamos a casi un 100 por 
ciento de actualización de 
la grilla, cosa que hacía 
bastante no ocurría.
En enero estaré en una 
mesa de diálogo conti-
nuando la misma línea de 
recomposición salarial.
¿Pidieron bono de fin de 
año?
- Lo pidieron, estamos 
analizando todas las posi-
bilidades; pero no es fácil 
de poder encararlo porque 
tenemos el aguinaldo ya 
recontra asegurado, que 
inclusive lo vamos a estar 
adelantando por pedido 
de Marcos para ponerle 
dinero en el bolsillo a los 
empleados antes de las 
Fiestas, y quizás con una 
recomposición salarial de 
cara a enero.
Y no me quiero olvidar de 
una muy buena noticia 
que recibimos la última 
semana, y es que según 
una estadística que lleva 
la Asociación Argentina de 
Presupuesto y Administra-
ción Financiera Pública, 
han puesto a Bolívar entre 
los municipios más trans-
parentes de la provincia 
de Buenos Aires, lo cual 
nos pone muy orgullosos.

Angel Pesce

uno de los municipios más transparentes de la Provincia”
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DANIELA LÓPEZ Y EL BALANCE ANUAL DE CABLE A TIERRA

“Si todos los años tuvieran que ser
La productora artística 
Daniela López, de Cable a 
Tierra, no titubea en ase-
verar que el periodo que 
finalizará en menos de 
quince días constituyó “un 
gran año”. “Quizá fueron 
malos años, o tristes, los 
dos de pandemia, el ’20 y 
el ‘21. Fue desesperante, 
pero nos sucedió a todos, 
y ya pasó”, comparó, en 
entrevista exclusiva con 
este diario.
Casi un lustro después de 
aquella inusitada calami-
dad sanitaria mundial, Ló-
pez sí admite que tal vez 
“uno quisiera para Cable 
una seguidilla de fechas 
de músicos célebres, 
como ocurrió en 2022”. 
Un estándar bravísimo de 
empardar en los tiempos 
que corren; una vara que 
quedó titilando en la estra-
tósfera. “Fue la salida del 
espantoso túnel de la pan-
demia, rompimos todo, 
pero todos estábamos 

con ese hambre de volver 
a surgir y hacer: músicos, 
público y los propios pro-
ductores”.
Con todo, “si todos los 
años tuvieran que ser 
como el 2024, te digo ‘sí, 
dámelo’”, vuelve al punto 
con énfasis López. Y re-
mata: “Porque fue un año 
de sumar mucha expe-
riencia, de variada índole, 
y de aprendizaje”.

Canciones de Fito, una in-

aprendizaje también, y 
eso vale. Se trabajó fuer-
te con artistas locales, y 
cerrar el año el 26 de no-
viembre con Canciones 
de Fito en un Artecon lle-
no resultó hermoso, como 
decir ‘así hay que traba-
jar’.
¿Resultó lo más emoti-
vo y entrañable del 2024 
de Cable?
- Sí. Yo creo que por cómo 
se dio el año, y por cómo 
encaramos la fecha todos, 

do el armado, o al revés. 
Nos ha pasado, como les 
pasará a todos.
me imagino que no fue 
el caso de Canciones de 
Fito, donde se notó que 
se dio una convivencia 
armoniosa.
- Sí, por eso te decía. Yo 
lo guardé como un apren-
dizaje sobre cómo hay 
que trabajar. Un grupo 
humano de excelencia. 
Ya nos conocíamos con 
los chicos, pero el arma-
do de este espectáculo 
nos encontró mucho más 
maduros. Con Dani Zuc-
carino (cantante y tecla-
dista) fue nuestra primera 
vez, habíamos trabajado 
con Mamba Negra pero 

un hallazgo. Yo lo había 
escuchado tocar el piano, 
nada más, y me parecía 
muy bueno, pero cuando 
lo vi en Dublin (en el con-
cierto debut de Canciones 
de Fito, en el invierno) ha-
ciendo este proyecto me 
di cuenta de que está muy 
bueno, de que es algo de 
calidad y que va muy en 
serio. Por eso no dudé en 
encarar.  
¿Puede haber un Can-
ciones de Fito 2025? 
Páez tiene semejante 
repertorio que tranqui-
lamente podría haber 
un Canciones II, inclu-
so con otros invitados. 
Pero no me quiero pre-
cipitar que apenas soy 

como cuando le llevás el 
auto a un mecánico de tu 
confianza, que se lo dejás 
tranquila. 
Lo de Canciones de Fito 
significó el regreso de 
Cable a Tierra a la sala 
de Artecon, y entiendo 
que eso no es un deta-
lle.
- No, para nada, tiene un 
valor importante. Hacer 
esa fecha ahí… A ver: si 
la hacíamos en otra sala 
iba a estar igualmente 
buena, pero El Taller con-
centra para mí una magia 
que en otro lado no está. 
Principalmente hablando 
de sonido: yo creo que 
la acústica que se logra 
en Artecon, es iniguala-
ble. Es todo como más 
compacto, y a los chicos 
les resulta más fácil tocar 
ahí, y también a los so-
nidistas. Como que todo 
ayuda, todo se comple-
menta. No sé si es más 
fácil hacer sonido, pero 
que ayuda, ayuda. Incluso 
es una sala cómoda para 
ver espectáculos, para el 
espectador, porque ves y 
escuchás bien de todos 
lados. Regresar a El Taller 
fue muy emotivo también.    

“Si no hay calidad artís-
tica, no cierro”
Durante 2024, Cable a 
Tierra produjo lo siguien-
te: Diario de un loco, 
unipersonal de Christian 
Eduardo Thorsen, en fe-
brero en El Mangrullo. 
Familia Bermúdez, banda 
de Olavarría, en marzo en 
el Club Estudiantes. En 
abril, Maro González pre-

“El Taller concentra una magia
que en otro lado no está;

su acústica es inigualable”.

superable fresa de postre
Se abrieron algunas 
puertas: una es que se 
volcaron a la produc-
ción de artistas locales. 
Y funcionó.
- Sí, re. Por eso te digo 
que no fue un año flojo, 
para nada. Fue de mucho 

sí. Es difícil a veces con-
vivir: no sé si prefiero tra-
bajar con gente de afue-
ra, con la que tenés que 
resolver porque no estás 
con ellos, o con gente lo-
cal, con la que hay una 
convivencia y puede re-
sultar mucho más relaja-

“Años tristes fueron los dos de
pandemia. Fue desesperante,

pero ya pasó. Y a la salida rompimos
todo, porque todos estábamos con ese 

hambre de volver a surgir y hacer”.

no en una fecha exclusiva 
de ellos, y la verdad que 
pasamos de no hacerlo a 
subirse y cantar dos horas 
y tocar, y de esa forma… 
Y después, el resultado: 
la gente acompañó, que-
dó recontra manija, todo 
bien.  
Incluso contribuyeron 
como productora a que 
el público mayoritaria-
mente conociera a un 
músico ‘tapado’, alguien 
para seguir: casi nadie 
sabía de Dani tocando 
teclados y cantando 
así, muchos lo conocían 
sólo como bajista.
- Hasta para mí resultó 

un comentador.
- Ojalá. Ojalá. No sé qué 
piensan los chicos…
¿Peo a vos te gusta la 
idea? Porque si a vos te 
gusta…
- Sí, me encanta. Tanto 
para acá como para otros 
lados.
O sea que podrían ir por 
más: sacar a rodar Can-
ciones de Fito a la zona.
- Es un proyecto para la-
burarlo, acá o donde sea. 
Yo no me dedico al ‘mana-
gereo’ de bandas o artis-
tas, pero en este caso lo 
haría encantada porque 
sé que el laburo está bue-
no y entonces confío. Es 
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En Bolívar
REMATE - FERIA

Lunes 6 de Enero- 13.30 hs.

500
GORDO, INVERNADA y CRÍA

Sin almuerzo. Encierre de las haciendas en su totalidad el día anterior.

Vacunos

Les deseamos felicidades y un exitoso 2025, agradeciendo el apoyo
y la confianza que nos brindan a través del tiempo.

2025

CONVOCATORIA A ASAMBLEA
GENERAL ORDINARIA
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asociacion española
de s.m.

Señores Asociados: de acuerdo a nuestras nor-
mas Estatutarias, nos es grato dirigirnos a Uds. 
con el objeto de convocarlos a la Asamblea 
General Ordinaria que se realizará HOY a las 
19 horas en nuestra sede social sita en  San 
Martín 668 de nuestra ciudad  a fin de tratar el 
siguiente:

ORDEN DEL DIA
1º) Designar dos asociados para aprobar y fir-
mar el Acta de la Asamblea, conjuntamente   el   
Presidente y el Secretario.
2º) Explicación de las causas que motivaron la 
realización de la  Asamblea General Ordinaria   
fuera de término.
3º) Lectura y consideración de la Memoria, Ba-
lance General, Cuadro de Gastos y Recursos, 
correspondiente al 143º ejercicio anual cerrado 
el 30 de abril de 2024.
4º) Consideración valor de la Cuota Social y 
evaluación fijación cuota social voluntaria con 
destino a mantenimiento Teatro Coliseo.
5º) a) Renovación Parcial de la Comisión Di-
rectiva; por cesación de mandato de sus miem-
bros Suplentes; D`Aloia Criado Walter; Perrue-
lo Graciela;  Herrero Valtuille Claudia; Arena 
María Virginia; Zárate Horacio Gustavo; Paulet 
Ana María; 
b) Elección de tres miembros titulares de la 
Junta Fiscalizadora y tres suplentes.

Nota: de conformidad a lo dispuesto en nues-
tros Estatutos (Art  35º),  las asambleas se ce-
lebraran en el lugar y horas fijadas siempre que 
se encuentren presentes la mitad más uno del 
total de los socios. Transcurrido unos minutos 
con los socios presentes quedará legalmente 
constituída y sus desiciones serán validas cual-
quiera sea el número de asociados presentes 
cuyo número no poderá se menor de lós mem-
bros de los órganos directivos y fiscalización.

¿Qué proyectás para 
2025?
- Me estoy yendo de vaca-
ciones y la idea es desco-
nectar, porque he llegado 
con la batería baja, su-
pongo que como la mayo-
ría. Pero estoy con ganas: 
anteayer envié, y se lo 
conté a ‘Chiqui’ Cuevas a 
través de una captura de 
pantalla, un mensaje por 
una eventual futura pre-
sentación para el 2025. 
Me cebé. Pero ahora la 
idea es desconectar un 
buen tiempo. Si pinta ha-
cer algo en el verano pin-
tará, porque siempre hay 
ganas. Y si no, la idea es 
dejar la máquina lista para 
que en marzo se encien-
da el motor. Pero la idea 
también es sorprenderme, 
este proyecto de Cable a 
Tierra ha sido así.
Te han llamado artistas 
relevantes a nivel país 
con la idea de tocar acá.
- Sí, ha pasado. Por ahí 
en enero me llama al-
guien como para tocar en 
marzo… Pero de ahí a 
proyectar una agenda no. 
Siempre salen cosas, y 
además quedaron fechas 

como el 2024, te digo ‘sí, dámelo’”
peón, septiembre amor en 
la biblioteca Alcira Cabre-
ra, y en noviembre Can-
ciones de Fito en El Taller.

más allá de llenar sa-
las o no, asuntillo vital 
porque si el público no 
acompaña se va todo al 
demonio aunque traigan 
a Pedro Aznar, han ofre-

Y a rodar mi vida: Canciones de Fito “es 
un proyecto para laburarlo, acá o donde 

sea. Sé que el laburo está bueno y enton-
ces confío”. 

pendientes.
Justamente: en esa 
captura de pantalla que 
le enviaste a Cuevas, 
me juego a que hay un 
mensaje a Litto Nebbia 
o a su gente. ¿Acierto? 
Todos saben de su fana-
tismo irreversible por el 
prócer rosarino. 

- Sí (se ríe). Esa es una 
de las fechas que quedó 
pendiente. Retomé el con-
tacto, simplemente eso. 
Me confirmaron que Litto 
había vuelto a los escena-
rios (eso es justamente lo 
que Cuevas le había co-
mentado a la productora 
local, como para incenti-

cido una buena calidad 
artística, y ese aporte a 
la cultura y al arte del lu-
gar ha de dejar un sabor 
dulce cuando a fin de 
año se miran las plani-
llas de resúmenes. 
- Soy muy autoexigente, y 

para cerrar una fecha tie-
ne que darse una conver-
gencia de cuestiones, que 
si falta una no cierro: una 
justamente es la calidad 
de lo que vaya a proponer. 
Me podés decir cualquier 
cosa, pero creo que no he 
fallado en el nivel artísti-
co de lo que hemos pro-
puesto. Ha sido de exce-

lencia siempre, siempre. 
Y tratamos de poner todo 
nuestra profesionalidad y 
experiencia al servicio del 
artista que venga, quere-
mos estar a su altura. 

Chino Castro

sentando su nuevo disco, 
otra vez en El Mangrullo. 

Lo siguiente fue recién en 
agosto: la segunda vez de 

Raly Barrionuevo, de nue-
vo en un Coliseo lleno. 

Después, dos funciones 
de Se despide el cam-

¿Una balsa hacia Bolívar?
varla).

Es que ‘Chiqui’ sabe 
más de Nebbia que el 
propio Litto.
- Sí, es así (más risas). Si 
llegamos a concretar, lo 
voy a contratar para que 
me dé una mano con la 
producción (carcajadas). 
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LEIRIA 445 / TEL. (O2314) 426280 - 15412604 / BOLIVAR
omar.estrebou@hotmail.com

Depto a estrenar p/urbana
Casa a estrenar p/urbana
Casa p/urbana terreno 10 x 25
Casa antigua m/b ubicación p/reciclar
Casa calle N. Ocampo a 1 cda. Brown
Casa calle Moreno terr. 16,80 x 14
Casa calle Rebución terr. 12,50 x 35
Casa calle Güemes terreno 10 x 30
Casa Bº Casariego terreno 10 x 41
Casa Bº Cooperativa terr. 10 x 20
Terreno Bº Los Troncos 10 x 30

40.000
65.000
40.000
50.000
37.000
60.000
32.000
80.000
60.000
37.000
20.000

U$S
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S

Excelente oportunidad! 
En venta 46 hectáreas a 8 km 

de la Ciudad de Bolívar!
Consultas 2345-665141

Oficina: Av. Lavalle 23 (02314) 428998
E-mail: dipalmacapecce@gmail.com

► Casa quinta a estrenar c/pileta. Consultar.
► Duplex pl/urbana, 2 dorm, cocina, garaje.

► Chalet en U$S 60.000.
► 60 has. en Paula. daniel salaZaR

campos-casas-TeRRenos-Tasaciones
Mat. 897 - Fº 88 - Tomo IV - Depto. Judicial Azul

Av. Venezuela 11 - Tel: 424974
E-mail: dsalazarbolivar@hotmail.com

CAMPO 450 has, 95% sembrado, casa, galpón, manga, 3 molinos, uss 3.500.-
EXCEPCIONAL PROPIEDAD, Av. Venezuela 33, en 2 plantas, amplio terreno.
CASA, 2 dorm., garaje, terreno 10 x 50, a 3 cuadras Av. San Martin, uss 54.000.-
CASA, 3 dorm., 2 baños, amplio living, céntrica. (puede permutar por depto. CABA)
CASA, 2 dorm., garaje, buen estado, centrica , Mitre uss 65.000.-
CASA-QUINTA, detrás Parque Municipal, 4 dorm., galpón, terreno 8.400 mts2.
CASA, 3 dorm., 2 baños, galpon, terreno 10 x 50, uss 64.000.- Ameghino
CASA-QUINTA, excepcional calidad, a mts. de planta urbana, tomo permutas.
TERRENOS; Av. Venezuela, Ruta 226 y Bº Colombo (2)
CASA , CON LOCAL COMERCIAL, garaje, céntrica, calle Sargento Cabral
DEPTO CENTRICO, 3 dorm. 150 mts2, cochera. En edificio Avda. San Martin
DEPTO, amplio, con terreno de 100 mts2, bien ubicado, uss 32.000.-
CHACRA 30 has, casa, galpón, luz. A 5 kms. Bolivar. Uss 130.000.-
6 Has., Bº Zorzales, prol. Balcarce y Av. 25 de Mayo, aptas subdivisión 80 lotes
CAMPOS; 3.000 Gral. Alvear - 600 Ordoqui – 550 Gral. Alvear – 170 Vallimanca 
–150 El Veterano – 110 Urdampilleta - 92 Hale – 74 y 21 La 140 - 57 Hortensia

OPORTUNIDAD: ÚLTImOS LOTES EN hALE. SÓLO QUEDAN 10!
Cumpliendo 50 años en la profesión inmobiliaria.
“La Tasación justa, el asesoramiento correcto”.

Mat. 1581
L VI  F 172

VENTAS CIUDAD Y CAmPO: 2314-483063/483305
ALQUILERES / OFICINA: 2314-479610

► Casa con local a refaccionar, sobre esquina céntrica, 
con todos los servicios , IDEAL para subdividir, excelente op-
ción para proyecto inmobiliario. VALOR: U$D 42.000 
► Casa a refaccionar/demoler sobre esquina, en planta 
urbana, 148 m² construidos, todos los servicios, casa desha-
bitada con UBICACION INmEJORABLE. U$D 35.000
► Casa en planta urbana, 9 mts de frente x 25mts de fon-
do, todos los servicios. VALOR: U$D 45.000

pRopiedades en VenTa 100% inVeRsion

¡TERMINA EL AÑO INVIERTIENDO EN VOS MISMO! 
La TIERRA y los LADRILLOS 

fueron, son y serán la MEJOR inversión

¡TERMINA EL AÑO COMO MERECES! 
INVERTI EN TU PRESENTE, Y DISFRUTA TU FUTURO 

En el marco de una her-
mosa fiesta desarrollada 
en la sede del Club Inde-
pendiente, casa mayor de 
Clay Tennis Bolívar, este 
complejo tenístico llevó 
a cabo su encuentro de 
fin de año durante cuyo 
transcurso se entregaron 
diplomas a la totalidad de 
los jugadores que toman 
clases con los profesores 
Cristian Duberti y Agustín 
Danessa.

Como se resaltó en el pro-
pio diploma entregado, 
Clay Tennis homenajeó a 
sus deportistas por el sim-
ple hecho de considerar-
los parte “de nuestra fami-
lia tenística” sin importar 
si se trata de “un gran ju-
gador, un experimentado 
deportista o un principian-
te, enfatizando el valor 
de haber logrado, juntos, 
que en apenas 6 meses 
de vida comience a notar-
se un reflorecimiento de 
la actividad en Bolívar y 
especialmente en el Club 
Independiente, que ofrece 
unas instalaciones de ex-
cepción.
Se sirvió una cena con-

En una magnífica fiesta Clay Tennis
Se desarrolló en el Club Independiente la noche del sábado. hubo distinciones, regalos, cena y buena música.

Un sector de las mesas instaladas en la planta baja del Club Independiente, durante 
la cena.

Familia de campeones. Silvana Barcia, Ignacio Prieto y 
sus dos hijos, todos jugadores de Clay Tennis Bolívar.

tando con el servicio y 
el apoyo de Pico Zírpoli, 
concesionario de las ins-
talaciones del club, que 
ha remozado totalmente 
la planta baja de la insti-
tución dotándola de todas 
las comodidades para el 
desarrollo de este tipo de 
acontecimientos.
Se vivió un clima de ale-
gría y máxima confrater-

nidad, ya que las casi 80 
personas asistentes y 
otras tantas que  no pu-
dieron concurrir han gene-
rado, en este tiempo, una 
relación de confianza y 
afecto que solo el deporte 
es capaz de alimentar. La 
música aportada por Latin 
Dúo, una formación musi-
cal proveniente de Pehua-
jó que cantó a lo largo de 
toda la noche invitando, 
incluso, al baile, terminó 
por redondear con su gran 

presentación una noche 
que, para la mayoría, será 
sencillamente inolvidable.
En algunos segmentos 
de la fiesta, se entregaron 
distinciones especiales. 
Entre ellas a Santiago 
Pasquet, hombre de dila-
tada trayectoria en el tenis 
quien fue, como fue reco-
nocido, principal impulsor 
y consejero para que Clay 
Tennis Bolívar asumiera el 
desafío de la reconstruc-
ción de las canchas de 

Independiente y realizara 
una fuerte apuesta para 
revitalizar una actividad 
que parecía haber queda-
do reducida a las posibili-
dades que brindaba una 
única cancha que queda-
ba activa en la ciudad.
“Familia de Campeones” 
fue el título de la distin-
ción recaída en la familia 
de Ignacio Nieto y Sil-
vana Barcia, a la que se 
homenajeó ya que sus 4 
integrantes (padre, madre 
y dos hijos) concurren a 
clases y ya están partici-
pando y ganando torneos. 
“Finalmente esto es parte 

de lo que queremos, que 
este lugar sea una exten-
sión de sus propios  ho-
gares”, consignaron en el 
diploma entregado.
También fue distingui-
do Alan Marano, jugador 
de Tercera Categoría, 
quien este año participó 
de diferentes torneos en 
ciudades vecinas (Pe-
huajó, Carlos Casares, 
Olavarría) obteniendo va-
rios títulos a lo largo de 
su recorrido deportivo. 
“Embajador deportivo de 
Clay Tennis Bolívar” fue 
el título que mereció su 
reconocimiento, generan-



OFERTAS ZONA RURAL
• 16 has con casa y galpón……………………….....U$s5.300/ha
• 28 has agr. c/mejoras a 10km de Bolívar......U$s 5.500/ha
• 46 has mixtas, mejoras para ganaderia……....U$s5.000/ha
• Chacra de 4 has, casa y galpón. Excelente zona. Consultar
•  17 has s/ruta 226, c/importante casa. Mejoras ganaderas.

OFERTAS CIUDAD
• Depto a estrenar coci comedor,baño,hab.........U$s30.000
• Depto a estrenar 2 dor,coc comedor,baño,patio U$s60.000
• Casa sobre avenida Alsina 3 dormitorios..………U$s150.000
• Amplia casa zona colegios 3 dormitorios...……..U$s200.000
• Casa en Barrio Jardín, 2 dormitorios, impecable estado, 
todos  los servicios….........................................U$s60.000 
• LOTES EN “QUEBARADAS” Aires de campo. Desde 2549m². 
Servicio de luz y gas. Ubicado en Juan Manuel de Rosas y 
Chacarita. 
• Galpón de 10x10 sobre terreno de 30x50 metros, próximo 
a ruta 226 U$s80.000
ALQUILER local comercial s/calle Olavarría $350.000 
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cabaña en barrio el fortín....... u$s75.000
3 lotes 10x53 casi ruta 226.....u$s90.000

1 lote 38x46 parque industrial (cibo).....u$s23.000
1 lote 10x26,5 barrio el recuerdo......u$s15.000

1 lote 10x40 barrio casariego (con permuta)...u$s25.000

casa quinta barrio” las Amelias”.......u$s130.000
quinta “arcoiris” ruta 226.... u$s150.000
quinta barrio la ganadera....u$s50.000

casa a refaccionar en pleno centro.....u$s55.000
casa a refaccionar CALLE R.HERNANDEZ...u$s50.000

casa a estrenar calle paso....u$s75.000
casa en necochea y quintana....u$s75.000

TEL. 2314 - 611377

MATRICULA 1884 - FOLIO 175 - TOMO VII

O
.2

19
 V

.2
9/

6

TORRES INMOBILIARIA
Col. 954 TºIV Fº 145
Lavalle 73 – Bolívar
Te: 2314.467032

nUeVos inGResos
CASA DE 3 DORMITORIOS, LIVING, COMEDOR, COCI-
NA, BAÑO, PATIO, SOBRE LOTE DE 10x30.U$S 75.000

CASA 2 DORM, COC COMEDOR, BAÑO P/REFACCIO-
NAR, MAS DEPTO. DE UN DORM, COCINA COMEDOR, 
BAÑO Y GALPON, EN PLANTA URBANA......U$S 65.000

CASA INTERNA, 2 DORM, COCINA COMEDOR, BAÑO, 
PATIO, COCHERA, LISTA PARA MUDARSE!.U$S 55.000

DEPTO 2 DORMITORIOS, COCINA-COMEDOR, BAÑO, 
PATIO, A MEDIA CUADRA DE AV. SAN MARTIN Y ZONA 
BANCOS, PARA REFACCIONAR..................U$S 45.000

LOCAL CENTRICO P/REFACCIONAR, C/DEPENDEN-
CIA, BAÑO Y COCINA (ENTRADA INDIV.).. U$S 29.000

DEPTO 1 DORM, COCINA, COMEDOR, BAÑO...IDEAL 
PARA INVERSIONISTAS...........................U$S 29.000

APROVECHAMOS PARA SALUDAR A NUESTROS 
CLIENTES Y AGRADECER POR LA CONFIANZA 
BRINDADA TODO EL AÑO. FELICES FIESTAS!

TORRES INMOBILIARIA Y PERSONAL

do la mayor ovación de 
la noche, ya que Alan es 
un joven muy querido por 
todos quienes concurren 
asiduamente a practicar la 
disciplina en las canchas 
de la avenida Mariano Un-
zué 1150.
Se sortearon regalos es-
peciales aportados, algu-
nos de ellos, por comer-
cios amigos. Entre ellos 
dos cajas navideñas ob-
sequiadas por La Comar-
ca, una orden de compras 
de “Más feliz que una per-
diz”, un presente de Jacin-
ta, 3 gif cards de La Perla 
consistentes, una de ellas 
en orden de compra por $ 
100.000, otra por helados 
de Freddo y la tercera por 
una comida en Mostaza. 

Julio Russo aportó un 
regalo de su reconocida 
vinoteca y la propia orga-
nización agregó los suyos 
obsequiando remeras y 
gorras de Clay Tennis Bo-
lívar.
Todo terminó sobre el filo 
de las 3 de la madrugada 
de este domingo, cuando 
una decena de pequeños 
invadieron las canchas 
demostrando que un “pi-
cadito” también es posible 
tratándose de tenis.
La actividad, en lo que se 
refiere a competencias, 
no se detiene en Clay 
Tennis. Está en plena rea-
lización el torneo de Do-
bles Damas que entrega-
rá premios de Casa Silvia 
y, según fue informado, se 
trabaja en la organización 
de al menos uno de Se-
gunda Categoría Varones 
que comenzará, tentati-
vamente, antes de fin de 
año.

Bolívar homenajeó a sus jugadores

Alan Marano recibió su diploma de manos del profe Cristina Duberti. La gran ovación 
de la noche.

El show, a pleno. Latin Dúo, de Pehuajó, le dio conteni-
do a una fiesta presidida por el afecto.

Los profes y el canchero. Agustín Danessa, Matías Sil-
verio y Cristian Duberti. Imprescindibles.

Fin de fiesta. Picadito de 
tenis en la madrugada.
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Pasá por Avda. San Martín 672
o consultanos en nuestras redes sociales.

WSP: 2314 - 402381

LLAMADO A LICITACION
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escUela Tecnica
La Asociación Cooperadora de la Escuela Técni-
ca convoca a todos los interesados en participar 
en la licitación para la CONCESION DEL SER-
VICIO DE KIOSCO y FOTOCOPIADORA del 
establecimiento.
La concesión se adjudicará por un lapso de 2 
(dos) años y los interesados en participar debe-
rán dirigirse a retirar el pliego de licitación a las 
instalaciones de la Escuela Técnica desde el día 
lunes 16 al viernes 20, en horario de 8 a 12 hs. 
Valor del pliego: $ 1.000 (pesos un mil).

Cronograma de acciones
12/12 al 14/12: difusión del llamado a lici-
tación.
16/12 al 20/12: retiro de pliegos licitatorios, 
en las instalaciones de la escuela, de 8 a 12 hs.
23/12 al 27/12: presentación de las propues-
tas, en instalaciones de la escuela, de 8 a 12 
horas.
30/12: apertura de sobres, a partir de las 18 
horas.

Ariana Lopardo
Vicedirectora

El flamante campeón 
con la Primera división 
femenina de Casariego 
charló acerca de lo que 
fue el tricampeonato y 
su salida como director 
técnico de la institución.

Ramiro Bazar, ex direc-
tor técnico de la prime-
ra división femenina de 
Casariego charló con LA 
MAÑANA acerca del títu-
lo obtenido hace algunas 
semanas con el club, lo 
que significó el tricam-
peonato para la institución 
bolivarense y de su salida 
como DT del club, siendo 
la final su último partido 
en el cargo.
"Tuvimos un año con mu-
chas chicas presentes. 
Hubo un parate de dos 
o tres meses donde mu-
chas dejaron por distintos 
motivos y arrancamos el 
torneo con solo 12 juga-
doras. Mantener la moti-
vación a lo largo del año 
con estos problemas fue 
complicado. La idea que 
siempre les quise dar era 
mejorar, sabemos que to-
dos queremos ganar, pero 
poníamos la lupa en lo in-
dividual para mejorar en 
lo colectivo, eso el grupo 
lo tomó", expresó.
"El tricampeonato para 
mi significa muchísimo. 
Yo nunca pensé estar del 
lado de director técnico. 
El esfuerzo es de todos, 
haberlo logrado fue una 
recompensa y va a ser 
algo que va a quedar para 
siempre en la historia del 
club", manifestó.
Casariego se consagró 

FUTBOL FEMENINO - RAMIRO BAZAR

“Disfruté mucho el tricampeonato; pero fue 
mi último partido como director técnico de Casariego”

campéon del torneo el 
pasado sábado 30 de no-
viembre luego de empa-
tar en el partido de vuelta 
ante Balonpié 1-1, pero 
habiendo logrado la victo-
ria por 5-0 en la ida.
El técnico también habló 
sobre la clave para do-
minar la liga en el último 
tiempo, y dejó en cla-
ro que es "el talento y el 
compromiso con entrenar 
y mejorar, eso fue lo más 
importante y año a año se 
puede ver. No se relajan y 
van por más".
Como dejamos en claro 
a lo largo de la nota, Ca-
sariego es una institución 
que le pone el ojo a sus ju-
veniles. Sobre esto, Bazar 
analizó y dijo que "en in-
feriores se está haciendo 
un trabajo muy lindo, hay 
muchísimas chicas nue-

vas y buscan la manera 
de hacerlas competir. El 
trabajo es fantástico, hoy 
las chicas entienden mu-
cho y juegan a los pases". 
Cabe recalcar que los en-
cargados de las divisio-
nes inferiores femeninas 
están encargados Vanina 
Narvaez y Federico Almei-
da.
Por último, de cara al 
2025 dejó en claro que no 
va a seguir al mando de 
la dirección técnica, pero 
a pesar de eso quiere lo 
mejor para la institución. 
"La final fue mi último par-
tido. Algo que yo espero 
es que siga siendo un club 
competitivo y mantengan 
el lugar y el enfoque de 
seguir creciendo. Todas 
tienen mucho por dar y 
el camino sigue por ese 
lado", finalizó.

La primera etapa de Ramiro como entrenador 
de las chicas de Casariego tuvo varias celebraciones.

En el tramo final de un 
año de inmensa actividad 
en todas las divisiones, 
tanto masculinas como 
femeninas, Sport Club 
Trinitarios dio por termina-
dos sus torneos internos 
la semana pasada.
En principio se definieron 
los campeones de las ca-
tegorías U15/U17 y Pri-
mera/maxi masculino, con 
los triunfos de “Canarias” 
y “Miami Heat” respecti-
vamente. Se impusieron 
en sus partidos y de esta 
manera se coronaron ga-
nadores del torneo. Se 
dieron dos interesantes 
encuentros que, al igual 
que todos los que los an-
tecedieron, hicieron de la 
iniciativa un gran acierto 
del club. 
*U15/U17 masculino: Ra-

BASQUET

Finalizaron los torneos internos en Sport Club

violes con tuco 30 – Cana-
rias 41.
*Primera/Maxi masculino: 

Boston Celtics 49 – Miami 
Heat 57.

Entre semana, en tanto, 
se definieron los dos tor-
neos restantes, pertene-
cientes a las categorías 
Mini/U13 mixto y femeni-
no, con victorias para “Da-
llas-Warriors” y” New York 
Liberty” respectivamente.
Al igual que en las otras 
finales, fueron partidos 
interesantes, con alterna-
tivas, que coronaron a los 
ganadores del torneo y, 
como en cada una de las 
ocasiones previas, fueron 
acompañados por un muy 
buen marco de público 
que se acercó a alentar a 
chicos y grandes.  
*Mini/U13 mixto: Dallas-
Warriors 44 – Charlotte 
Hornets 35.
*Femenino (U15/U17/Pri-
mera): New York Liberty 
41 – Las Lebronas 21.

“Canarias”, campeón en U15/U17.

“Miami Heats”, campeón en Primera/Maxi masculino.

“Dallas Warriors”, campeón en Mini/U13 Mixto.

“New York Liberti”, campeón en U15/U17/Primera 
femenino.
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Se ofrece señora 
para cocinera en el 
campo. Con referen-
cias y currículum. 
Con años de expe-
riencia. Llamar al 
cel 15533229.

Cuido abuelos
por la tarde,

de lunes a lunes.
Tratar al 2314.576150.

GUARDIAS
VETERINARIAS

Tel:15414184

Sábado: 13.30 a 00 hs.
Domingo: 8 a 00 hs.

Sólo llamadas, sin excepción.

Cuido enfermo en el 
Hospital y abuelas 

particulares. 
Tel: 2314-416250

Se ofrece señora 
para cuidado de adultos 
mayores.Tratar: 2314 - 

485539 (María). 

Se ofrece señorita para 
todo tipo de trabajo. De lu-
nes a viernes. Con referen-
cias. Tel 2314-576647.

Se ofrece puestero
Manejo de hacienda 

y tractorista. 
Con referencias

2314 - 579480
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ESTUDIO JURIDICO
JUAN IGNACIO

MANGHI
A B O G A D O

Turnos y consultas:
Lun. a Vier de 9 a 13/ 17 a 20 hs

Tel: 426738 / Cel. 15418333
Av. Alte. Brown 36, Bolívar

estudiomanghi@speedy.com.ar
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26
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2

ESTUDIO JURIDICO

MORáN
• Sucesiones.

• Asuntos civiles, 
comerciales y laborales.

Juan Carlos Morán
Lunes a sábado de 9 a 13 hs.

Av. San martín 980
Tel:2314-404943

Abogado

Centro Médico 
Flebológico

Dr. Silvio 
Taverna

Cirugía Vascular Periférica
Cel: 02314 - 15480041
Turnos: 02314 - 421433

Alsina 460 - Bolívar

A
.M

.

M.P. 110769 - M.N. 84269

ESTUDIO JURIDICO

María Celia
Gómez Olivera

Abogada
horario de atención:

lunes a viernes, de 9,30 a 12 hs 
y de 17,30 a 19,30 Hs., 

en Boer 59
Solicitar turnos al Tel:

(02314) 425141 o al Cel:
15533895 - (6550) - Bolívar.

A
.M

.

ANALISIS CLINICOS
Laboratorio

“LAmARQUE”
Dra. Alicia B. Lamarque

Bioquímica

Análisis clínicos Hematología. 
Q. Clínica - Hormonas - 

Métodos automatizados - 
Bacteriología - Parasitología.

Obras sociales.
Sargento. Cabral 23,

Cel. (02314) 15618511.
Bolívar A

.M
.

Licenciada 
en Psicología (UBA)

M.N. 48440  MP 35426
Atiende en Capital Federal

Tel: (011) - 1536183879
Bolívar. Av. Venezuela 343

Tel: (02314) - 15463986

Guillermina 
Simón
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2
Laboratorio
Bioquímico

Dr. Omar A. Capecce

A
.M

.

Bacteriología

Belgrano 308
Tel: 428010

médico Oculista.
Oftalmología. Cirugía.

Solicitar turnos
al tel. 425017
ó 15444620

Dr. Cernadas 
hernán Pablo

m.P. 111950 - m.N. 146446

En Bolívar: Olavarría 425
Daireaux: solicitar turnos al 
2316-452142. Sarmiento 56.
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Urgencias: 15533729

JAVIER A. MORENA
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Odontólogo
m.P. Nº 12891

OBRAS SOCIALES
En Bolívar:

Lunes, jueves y viernes
de 9 a 16 hs.

Miércoles de 10 a 16 hs.
en Santos Plaza 265

Turnos y urgencias
al tel: (02314) 15618674

Horarios de atención: 
lunes a viernes de 10  a 15 hs.

Consultas al  15613287

Se ofrece señora 
para trabajo doméstico
o cuidado de persona

en casa de familia
o en el hospital.

Tratar al 2314-503207

BOMBEROS  VOLUNTARIOS
SORTEOS DIARIOS

SORTEO 23-11-24 N° 9936 VACANTE $ 10.000
SORTEO 25-11-24 N° 6847 VACANTE $ 15.000
SORTEO 26-11-24 N° 4940 VACANTE $ 20.000
SORTEO 27-11-24 N° 8891 VACANTE $ 25.000

SORTEO 28-11-24 N° 2785 PEREZ EMMA $ 30.000
SORTEO 29-11-24 N° 0004 VACANTE $ 5.000

SORTEO 02-12-24 N° 3544 RUIZ LUCIA LUJAN $ 10.000
SORTEO 03-12-24 N° 2385 PRADA NELLY $ 5.000

SORTEO RIFA 2024
SORTEO 07-09-24 N° 285 DI PALMA MARCELA $ 50.000

SORTEO 14-09-24 N° 703 NUÑEZ ROMINA PAOLA $ 50.000
SORTEO 21-09-24 N° 763 NATIELLO ANA MARIA $ 50.000
SORTEO 28-09-24 N° 934 FITTIPALDI VANESA $ 50.000
SORTEO 05-10-24 N° 086 CRIADO AROLDO $ 50.000

SORTEO 12-10-24 N° 687 DELGADO MARIA JOSE $ 50.000
SORTEO 19-10-24 N° 796 CORONEL MAURICIO $ 50.000

SORTEO FIN DE MES
SORTEO 30-11-24 N° 1101 SERVERA CARLOS ANTONIO $ 80.000.-

PROXIMO SORTEO: 28-12-24 PREMIO: $ 20.000.-

Se ofrece hombre sin 
hijos para trabajos de 
hacienda y parquero.
Tel:2314-483645

TENES DERECHO A 
UNA VIDA SIN VIOLENCIAS

Podemos ayudarte.
Te esperamos en la Comisaría de la Mujer 

y la Familia de Bolívar y/o Derechos Humanos municipal.

Av. Brown 636 - Tel: 15629977

SE OFRECE
MATRIMONIO JOVEN

PARA TRABAJOS EN EL
CAMPO, TAMBO O PUESTO.

CON EXPERIENCIA
Y REFERENCIAS. (UN HIJO).

2314.488169

TELEFONOS  UTILES
MUNICIPALIDAD: 427203/427204

CONCEJO ESCOLAR: 420794
JUZGADO DE PAZ: 428395

 POLICIA: 420496/95 
BOMBEROS: 427325

HOSPITAL: 427515/7015
C.R.U.B.: 424468

COOP. ELECTRICA: 427403
CORREO: 427472

ESTACION DE TRENES: 420862
C.R.I.B.: 424679

FISCALIA: 421525

SORTEO CONTADO 2024
SORTEO 27-09-24 N° 362 –GONZALEZ MARIA $ 700.000

COOPERADORA
HOSPITAL BOLIVAR

LA GRECA, Aníbal
PRIMER PREMIO Nº 074 - $ 40.000

1º Premio, Nº 812: VENICE, Jose $ 80.000
SORTEO MENSUAL (30/11/24)

SORTEO PAGO CONTADO (17/7/24)
Nº 457. Ganadora: Ma. del Carmen Zabatoni

Premio: $ 1.000.000
SORTEO SEMANAL (07/12/24)

ME OFREZCO
PARA TRABAJOS 

DOMÉSTICOS.
TEL. 15439474.

Se ofrece hombre 
para trabajos en el 
campo. (Luciano)

Tel: 2314 - 414905

Se ofrece TRACTORISTA, 
con referencias, o para 
cualquier otro trabajo 

en el campo.
Tel: 2314 - 487181

Dr. ANIBAL LUIS 
RODRIGUEZ

MEDICO OCULISTA
M.P. 29.885

MEDICO OFTALMOLOGO 
de la FACULTAD DE MEDICINA 

de la UNIVERSIDAD 
de BUENOS AIRES 

y del CONSEJO ARGENTINO 
DE OFTALMOLOGIA. 

MASTER EN OFTALMOLOGIA 
DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA.

Lunes a viernes,
de 8 a 12 y de 18 a 21 hs.

mITRE 162 - TEL. 420214
CEL. 15575556.

OFTALMOLOGIA

SE OFRECE SEÑORA
PARA CUIDADO DE 

ABUELOS Y QUEHACERES 
DOMESTICOS.

DISPONIBLE NAVIDAD Y 
FIN DE AÑO. (ANA)

Tel: 2314-485539
DR. BROSKY ARNOLDO HORACIO

MEDICO CLINICO - GENERALISTA

Consultorio: Paso 500 - Turnos: 2314-514180.
Domicilio y Urgencias: 1160984442 / /2314-501216.

Todas las obras sociales - Prepagas - Particulares - PAMI

Certificados - Medicina Laboral
Apto Físicos - Atención en Domicilio

Tratamiento del Dolor
Sueroterapia - Nutrición Endovenosa

Horacio Brosky Doc.broskyhoracio
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el tiempoel tiempo
hoy: Soleado y agradable. Viento del NE, con ráfagas 
de 24 km/h. Por la noche, claro. 
Mínima: 14ºC. Máxima: 30ºC.
mañana: Sol a través de algunas nubes altas. Viento del NE, 
con ráfagas de 39 km/h. Brisa al anochecer, por otra parte 
áreas de nubosidad. Mínima: 18ºC. Máxima: 31ºC.

Lo dicho...

EFEmERIDES

CONSULTA POR FINANCIACIÓN. CUOTAS FIJAS
Y EN PESOS. TANTO EN USADOS COMO EN 0 KM.

Alsina y Güemes. Tel: 02314 - 427817

CRONOS DRIVE 1.3 4P MOD. 2020
ECOSPORT S.E 2.0 MOD. 2015

S10 LS 4X2 DLC MOD. 2015
GOL POWER PLUS 3P MOD. 2014

AMAROK 140CV 2.0 STARLINE MOD. 2013 
DUSTER DINAMIQUE 1.6 MOD. 2012
GOL POWER PLUS 1.4 MOD. 2012

VOYAGE COMFORTLINE MOD. 2012
15533353 / edelcastilloautos@gmail.com

BORA 1.9 TDI TRENDLINE MOD. 2011
207 COMPACT 1.4 XR 3P MOD. 2011

MERIVA 1.8 GL PLUS MOD. 2010
NISSAN TIIDA 1.8 TEKNA MOD. 2010
ECOSPORT XLS GNC 1.6 MOD. 2009

GOL COUNTRY POWER 1.6 GNC MOD. 2009
FOCUS AMBIENTE 1.6 4P MOD. 2008

CORSA CLASIC GL 3P A/D MOD. 2006

Lo dicho...

James Dean

“No puedo cambiar la dirección del viento,
pero sí ajustar mis velas

para llegar siempre a mi destino”.

ALBANESE
Av. Lavalle 374 - Tel: 428142

2314 - 618517

1631 – Erupción del 
volcán Vesubio al sur 
de Italia (cinco ciuda-
des quedan destrui-
das, y mueren más de 
3.000 personas).
1770 – Nace el com-
positor alemán Ludwig 
Von Beethoven.
1773 – The Boston 
Tea Party: los colonos 
arrojan al mar un car-
gamento de té ante la 
imposición de una ga-
bela por parte del go-
bierno inglés.
1824 – Se realiza en 
Argentina la primera 
versión taquigráfica 
en el Congreso de la 
Nación. Se realizó en 
el Congreso General 
Constituyente, instan-
do así la instalación 
también del mismo, 
llevado a cabo por 
los españoles Ramón 
Escobar y José María 
Nadal y Murillo, quie-
nes desempeñaron 
ese cargo durante va-
rios años, siendo ellos 
parte de los primeros 
grupos de taquígrafos 
argentinos.
1865 – Nace en Río 
de Janeiro, Olavo Bi-
lac, poeta brasileño y 
figura significativa de 
la vida política en su 
país.
1901 – Nace Margaret 
Mead, antropóloga es-
tadounidense, célebre 
por sus estudios de las 
sociedades no indus-
triales y su contribu-
ción a la antropología 
social.
1904 – Se crea el Ins-

 Día de San Eusebio, 
obispo.

tituto Nacional del Pro-
fesorado Secundario 
de Argentina. Se funda 
por decreto dictado por 
el entonces Ministro de 
Justicia e Instrucción 
Pública, Dr. Joaquín V. 
Gonzalez. Se lo llamó 
Seminario Pedagógi-
co y al mismo quedó 
anexado quedó anexa-
do el Colegio Nacional 
Bartolomé Mitre, que 
había sido creado poco 
antes. Hoy se lo conoce 
como Instituto Superior 
del Profesorado J. V. 
Gonzalez.
1905 – Sime Silverman 
publica el 1er. número 
de la revista Variety.
1917 – nace Arthur 
Charles Clarke, escri-
tor inglés de ciencia fic-
ción.
1927 – Se funda el club 
Deportivo Maipú, de 
Mendoza.
1935 – Se funda el São 
Paulo Futebol Clube, 
de Brasil.
1941 - en Buenos Aires 
se declara el estado de 
sitio.
1944 – Se juega el úl-
timo partido en la can-
cha de Chacarita (la de 
Humboldt).
1944 – Hitler desenca-
dena la ofensiva de las 

Ardenas, el último in-
tento del régimen nazi 
por cambiar el curso 
de la guerra.
1950 – El presidente 
de los EE.UU. Harry 
Truman declara el es-
tado de emergencia 
nacional a raíz de la 
guerra en Corea.
1951 – Nace la ex ve-
dette argentina Adria-
na Aguirre.
1966 - la ONU adoptó 
el Pacto Internacional 
de Derechos Econó-
micos, Sociales y Cul-
turales y el Pacto Inter-
nacional de Derechos 
Civiles y Políticos.
1982 – Richard Noble 
al comando del Thrust 
bate el record de velo-
cidad en tierra a 1046 
km por hora.
1987: Alejandro Mar-
tinuccio, futbolista ar-
gentino.
1989 – Muere el piloto 
argentino Oscar Alfre-
do Gálvez, ídolo del 
automovilismo. (nacido 
en 1913).
1993 – San Lorenzo 
inaugura su estadio, el 
nuevo gasómetro.
2003 – Fallece el ci-
neasta y productor te-
levisivo Hugo Moser 
(nacido en 1926).

Oscar Alfredo Galvez.

Haga uso de la vitalidad al 
máximo, ya que le espera 
un día lleno de movimien-
tos y sorpresas. Trate de 
sobrellevarlos de la mejor 
manera y verá los resulta-
dos. N°36.

ARIES
23/03 - 20/04

Solo por este día, lo mejor 
será que evite los pen-
samientos negativos que 
surgen a menudo en su 
cabeza o se deprimirá de-
masiado. Hágalos a un 
costado. Nº90.

TAURO
21/04 - 21/05

Por más que sea una ma-
ñana complicada, las cosas 
irán saliendo mientras que 
trascurra la jornada. Re-
lájese, ya que encontrará 
la solución a cada una de 
ellas. N°53.

GEmINIS
22/05 - 21/06

Se le presentará la oportu-
nidad para hacer cambios 
extremadamente profun-
dos en su vida personal y 
social. Evite limitarse por 
miedo. N°30.

CáNCER
22/06 - 23/07

Transitará una excelente 
jornada y deberá realizar 
tareas en equipo. Sepa 
que su experiencia e inte-
ligencia se destacarán en 
su entorno laboral.
N°41.

LEO
24/07 - 23/08

Evite hacer las cosas de 
forma apurada. Entienda 
que la prisa y la desespe-
ración no le aseguran nada. 
Tranquilícese y actúe con 
mucho cuidado.
N°02.

VIRGO
24/08 - 23/09

Transitará un día un tanto 
complicado, ya que podrían 
producirse cambios que 
no estaban dentro de sus 
responsabilidades. No des-
espere y actúe con cuidado.  
N°29.

LIBRA
24/09 - 23/10

Sus anhelos no siempre 
se cumplirán de inmedia-
to. Modere la ansiedad 
y recuerde que deberá 
esforzarse aún más para 
alcanzar sus metas. N°85.

ESCORPIO
24/10 - 22/11

Seguramente necesite re-
flexionar en los inconve-
nientes que vivió días atrás. 
Podrá lograr reconocer 
algunas dudas que le im-
piden que las soluciones 
salgan a la luz. N°96.

SAGITARIO
23/11 - 22/12

Trate de esforzarse y cam-
biar su actitud, ya que su 
exceso de orgullo no le per-
mitirá aceptar las críticas. 
Hoy le darán un consejo 
que lo beneficiará para su 
futuro. Nº49.

CAPRICORNIO
23/12 - 20/01

Coordine mejor sus acti-
vidades para poder llegar 
a cumplir con todas las 
obligaciones en tiempo y 
forma como usted quiere. 
Con solo organizarse lo 
logrará. Nº37.

ACUARIO
21/01 - 19/02

Transitará una jornada lle-
na de contradicciones en 
todo lo que realice y podría 
sentirse desorientado. Si 
surge algún problema, no 
desespere. N°74.

PISCIS
20/02 - 22/03

hOROSCOPO
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VILLARRUEL: “SOY PARTE DEL ESPACIO QUE GOBIERNA NUESTRO PAÍS”

La vicepresidenta opinó que “no hay lugar para la ‘moderación’”. “No estoy 
participando de ningún armado político y cuando lo haga, lo haré donde 
el Presidente Milei me lo pida”, sentenció. -Página 6-   

El Fortín se impuso por 2 a 0 en el José Amalfitani y cerró una temporada magnífica. En Córdoba, Talleres perdió 3-1 con 
Newell’s y se tuvo que conformar con el segundo puesto. River y Boca clasificaron a la Libertadores 2025  -Deportes 7 y 8-

Megaoperativo en San Nicolás: 113 
motos y 11 autos secuestrados

-Página 5-              

Vélez se consagró campeón de 
la Liga Profesional de Futbol

Canasta navideña: cuáles son los 
productos que más aumentaron 
respecto de 2023

-Página 4-              

Axel Kicillof destacó la importancia de 
sostener la obra pública para transfor-
mar el sistema sanitario

-Página 3-              

Francos: “Vamos a ganar las elecciones 
y a obtener un bloque numeroso que 
va a poder imponer sus criterios”

-Página 2-              
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Francos: “Vamos a ganar las elecciones 
y a obtener un bloque numeroso que 
va a poder imponer sus criterios”

El jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, adelantó un triunfo electo-
ral del oficialismo en las elecciones 
legislativas de 2025 y se manifestó 
a favor de consolidar un acuerdo 
con el PRO.

Tras explicar que el Poder Eje-
cutivo suspendió el llamado a sesio-
nes extraordinarias debido a la falta 
de acuerdos con los demás bloques, 
Francos afirmó: “La ley (Bases) que 
aprobamos ha sido suficientemente 
amplia y comprensiva de distintos 
aspectos que necesitábamos, que 
nos da margen para poder trabajar 
y desarrollar las políticas del go-
bierno sin problema”.

Francos reconoció que el ofi-
cialismo busca avanzar más en su 
agenda, pero vinculó este horizonte 
al fortalecimiento legislativo. “Por 
supuesto que quisiéramos avanzar 
más, pero para eso tenemos las 
elecciones de este año que viene. 
Entonces, el año que viene, segura-
mente vamos a ganar las elecciones 
y a obtener un bloque de diputados 
muy numeroso que va a poder im-
poner sus criterios en el Congreso 
de la Nación”, sostuvo en declara-
ciones al programa “Si pasa, pasa”, 
de Radio Rivadavia.

El jefe de Gabinete recordó una 
de las promesas de campaña del 
presidente Milei: “Hay reforma de 
primera generación, hay reforma 
de segunda generación, ya empe-
zamos con la de primera. Las de 

El jefe de Gabinete reconoció que el oficialismo busca avanzar más en su agenda, pero vinculó este horizonte al  
fortalecimiento legislativo.

segunda generación las vamos a 
empezar cuando tengamos bloques 
propios”.

Las reformas de segunda ge-
neración incluyen la tributaria, 
los cambios en la ley laboral y el 
debate sobre el sistema de copar-
ticipación. Estas iniciativas, ex-
plicó, quedarán pendientes hasta 
que el oficialismo obtenga “la 
fuerza parlamentaria suficiente 

Agroalimentos: del campo a la góndola los 
precios se multiplicaron 3,6 veces en noviembre

Los precios de los agroalimen-
tos se multiplicaron por 3,6 veces 
del campo (origen) a la góndola 
(destino) en noviembre, esto es, 
el consumidor pagó $3,6 por cada  
$1 que recibió el productor.

Según el Indicador de Preci-
os en Origen y Destino (IPOD) 
elaborado por la Confederación 
Argentina de la Mediana Empre-
sa (CAME), en promedio la par-
ticipación del productor explicó 
el 23,7% de los precios de venta 
final, un 6,7% menos con re-
specto al mes anterior. La mayor 
participación la tuvieron los pro-
ductores de pollo (55,1%), mien-
tras que la menor fue para los de 
naranja (12,9%).

Durante noviembre, las 
economías regionales no tuvieron 
grandes problemas agroclimáti-
cos, a excepción de algunos cintu-

rones verdes (por ejemplo, Santa 
Fe). Se visualizó un comportam-
iento disímil entre las canasta de 
frutas, que aumentó su precio en 
góndola, y la de verduras, que 
tendió a la baja –10%, según el 
Instituto Nacional de Estadística y 
Censos (INDEC)–.

Del campo a la góndola, los 
precios de las 19 frutas y hortal-
izas que integran la canasta IPOD 
se multiplicaron por 5,8 veces en 
noviembre, lo que representa un 
incremento del 13,7% con respec-
to a octubre, siempre de acuerdo 
con CAME. En tanto, para los 
cinco productos y subproductos 
de origen animal que componen 
la canasta IPOD, el consumidor 
abonó 2,9 veces más de lo que re-
cibió el productor; hace seis meses 
que el IPOD ganadero no presenta 
variaciones.

La naranja (7,7 veces), la ce-
bolla (7,7 veces), la manzana 
roja (7,1 veces), la lechuga (6,4 
veces) y la zanahoria (6,1 veces) 
fueron los cinco productos que 
presentaron mayor diferencia en-
tre los precios de origen y destino.

En el otro extremo, de los 
cinco productos que presentaron 
menor diferencia entre el precio 
que recibió el productor y el que 
pagó el consumidor, tres forman 
parte de la canasta de origen ani-
mal y dos de la frutihortícola. Con 
1,8 veces, el pollo fue el producto 
con la menor brecha del mes, au-
mentando sus precios al productor 
(6,2%), pero disminuyéndolos en 
góndola (2,1%). Los huevos (dos 
veces), por su parte, bajaron sus 
precios en ambos extremos de la 
cadena: 0,4% en origen y 9,5% en 
destino. (DIB) GML

para llevarlas adelante”, expli-
có Francos, citado por la agencia  
Noticias Argentinas.

Pese a las marcadas diferencias 
con el PRO, el ministro coordina-
dor destacó la posibilidad de “tener 
conversaciones y acordar temas” 
que permitan alcanzar un acuerdo 
electoral. “(Mauricio) Macri está 
molesto por algún tema en parti-
cular, por el tema de Kueider. No 

todos sus senadores votaron de la 
misma forma, pero no tiene im-
portancia”, subrayó el funcionario, 
luego de que el expresidente califi-
cara de “atropello a la República” 
la sesión que expulsó al senador 

entrerriano Edgardo Kueider.
“No me imagino una elección 

en la que vayamos separados con 
el PRO. Imagino una elección en 
la que podemos, por lo menos en 
algunos distritos, encontrar puntos 
de unión. La unión hace la fuerza”, 
afirmó Francos. “Si nos dispersa-
mos no va a ser bueno para este 
espacio. Aunque estoy convenci-
do de que el presidente Milei va a 
tener fuerza suficiente como para 
ganar la elección, es importante 
encontrar dentro del espacio de 
quienes apoyan las ideas de la li-
bertad y de las instituciones en la  
Argentina”, agregó.

Finalmente, Francos llamó a 
no “darle más vueltas” a la tensión 
entre el presidente Milei y la vice-
presidenta Victoria Villarruel, lue-
go de que esta presidiera la sesión 
que removió al senador entrerriano 
mientras ejercía transitoriamente 
el Poder Ejecutivo. “No diría un 
conflicto institucional. Hay una di-
ferencia de interpretaciones, pero 
no hay que darle más importancia 
de la que tiene. La decisión mayo-
ritaria del Senado fue expulsarlo a 
Kueider, si hubo 60 senadores que 
votaron por expulsarlo, el tema 
está listo”, concluyó. (DIB) GML

El jefe de Gabinete de Ministros, Guillermo Francos.

Verano 2025: “Si vamos a depender 
del tipo de cambio, estamos jodidos”

El intendente marplatense Gui-
llermo Montenegro dijo de cara al 
verano que si van a tener que “de-
pender del tipo de cambio”, van 
a estar “jodidos”. “Tenemos que 
pensar en la oferta”, opinó.

“Si nosotros vamos a depen-
der del tipo de cambio, estamos 
jodidos. Tenemos que pensar en 
la oferta, en una buena oferta, in-
cluso cuando el tipo de cambio no 
te va a favorecer. Porque si no, so-
lamente vas a pensar en preparar 
todo para cuando te convenga”, 
explicó Montenegro en una en-
trevista con el diario La Capital  
de Mar del Plata.

“A nosotros nos van a elegir 
si somos buenos a partir de nues-
tras fortalezas. Después, cuando 
ves los números del año pasado 
con respecto a este, la variación 
es muy chica, porque nos eligie-
ron a pesar de las distintas cues-
tiones económicas que pueden 
acompañar o no los momentos”,  
describió el Intendente.

“Cuando ves que uno de cada 
cinco turistas que venían en 2020 
eran sub 30, y hoy son uno de 
cada tres, quiere decir que nos 
empezaron a elegir los jóvenes 
en el verano. Yo hablo de verano, 
no de temporada, porque la tem-
porada es todo el año. En 2023 
vinieron 9 millones de personas 
y, en el verano, cerca de 3 millo-
nes. Esto habla de decisiones que 
se fueron tomando para atraer  
eventos”, analizó.

En ese punto, respecto de las 
fortalezas, “Mar del Plata ofrece 
gastronomía, entretenimientos y 
la nocturnidad cuidada con los 
jóvenes; ahí la ciudad tiene una 
marca registrada. Venimos pla-
nificando desde julio los eventos 
de verano. El objetivo siempre 
es extender la temporada, que 
sea los doce meses, eso tiene 
que ver con ser competitivo. No 
solo en el tipo de cambio, sino 
en el producto que tenés”, le dijo  
Montenegro a La Capital.
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Axel Kicillof destacó la importancia de sostener la 
obra pública para transformar el sistema sanitario

El gobernador bonaerense, 
Axel Kicillof, destacó ayer domin-
go a través de su cuenta de X, la 
obra de modernización que se lleva 
a cabo en el hospital de Quilmes, 
que beneficiará a 500.000 personas 
y cuenta con financiamiento de la 
gestión provincial.

“Las obras que avanzan en el 
Hospital Iriarte van a beneficiar a 
500 mil vecinos y vecinas de Quil-
mes. Sin un Estado que invierte, 
sostiene y fortalece la obra públi-
ca sería imposible llevar adelante 
esta verdadera transformación del 
sistema sanitario en los 135 muni-
cipios”, escribió el mandatario. Su 
argumento vuelve a diferenciarse 
de la posición del gobierno na-
cional, al remarcar la importancia 
de que el Estado destine financia-
miento para la salud pública. En su 
posteo, el Gobernador destacó una 
nota del portal del Diario Popular, 
donde se detallan las obras que se 
llevan a cabo en el centro sanitario 
del distrito de la zona sur del Gran 
Buenos Aires.

Según se indica, específica-
mente se está remodelando el pa-
bellón de pediatría del hospital, 
que contará con un espacio de 

internación pediátrica con 26 ha-
bitaciones y 50 camas, sanitarios 
y todas las dependencias médicas 
de apoyo: enfermería, sectores de 

El mandatario provincial reflexionó sobre el financiamiento de su gestión en el Hospital Iriarte de Quilmes y la 
necesidad de tener un Estado presente.

terapia, office de alimentación, 
sala de curaciones y sala de estar 
para familiares. Asimismo, el nue-
vo pabellón contará con sala de 

guardia y shock room con ingre-
so propio, además de consultorios 
externos.

Estos trabajos forman parte del 
Plan Integral de Infraestructura 
Hospitalaria de la Provincia que 
contempla una importante inver-
sión para el mejoramiento de los 
establecimientos sanitarios, espe-
cialmente en un contexto de ajuste 
y paralización de obras por parte 
del gobierno Nacional.

El Plan Estratégico de Infraes-
tructura para la provincia de Bue-
nos Aires es una herramienta para 
canalizar los recursos provinciales 
hacia obras que transforman la vida 
de las y los bonaerenses a través 
del acceso a la salud, a servicios de 
calidad, a un ambiente saludable y 
a una vivienda digna.

Las inversiones forman parte de 
un proyecto mayor de Infraestruc-
tura del Cuidado que incluyen a las 
obras que garantizan el derecho a 
recibir y a brinda cuidados, igualar 
oportunidades y reducir las brechas 
de género, edad y territorio.
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A un año del trágico temporal, Susbielles 
destacó la movilización de los bahienses 
para contener la situación

El intendente de Bahía Blanca, 
Federico Susbielles, dio una entre-
vista a La Nueva, a un año del tem-
poral que azotó a la ciudad bonae-
rense, cuando llevaba apenas cinco 
días de mandato. El episodio climá-
tico fue el más grave que sufrió la 
ciudad en toda su historia.

Susbielles, a distancia, analizó 
que “la unión de todos los actores 
locales permitió no solo una pronta 
recuperación, sino que además ge-
neró un camino para llevar a la ciu-
dad a ocupar el sitio que merece”.

En esa línea, puntualizó: “Hay 
varias cosas que quedaron en claro 
después del temporal. Primero, que 
uno puede prepararse, tener expe-
riencia de gestión o saber cuáles son 
las modalidades de un comité de cri-
sis, pero la realidad es que el temple 
o la forma de dirigir una catástrofe 
de estas características tienen que 
ver con la manera en que una perso-
na se posiciona en ese momento. No 
hay muchas situaciones semejantes 
en las cuales uno se pueda ejercitar. 
Nosotros enseguida nos pusimos a 
trabajar y a articular acciones”.

El mandatario comunal recordó 
que al día siguiente del fenómeno 
llegaron a la ciudad el presiden-
te, Javier Milei, a una semana de 
asumir su cargo, y el gobernador 
Axel Kicillof. Sobre la presencia 
del Estado nacional, recalcó que 
hubiera querido “otro acompaña-
miento”, aunque reconoció que “el 
presidente había asumido su cargo 
una semana antes planteando un 

gran ajuste y la falta de recursos”. 
Y apuntó: “Yo agradecí la presencia 
del presidente, porque era un mo-
mento muy difícil y era importante 
su presencia; él en ese momento dijo 
que tenía confianza en que éramos 
capaces de salir adelante con nues-
tros recursos propios. Me di cuenta 
que estaba hablando en serio, por-
que es una persona lineal y honesta  
en sus dichos”.

Ese posicionamiento de Milei, 
más allá de que podría haber sido 
diferente, le planteó al flamante in-
tendente de Bahía Blanca el esce-
nario al que se enfrentaba. “Si bien 

El intendente de Bahía Blanca destacó la predisposición de las empresas locales y la ciudadanía en ese momento de 
crisis, como un potencial de acción a futuro.

puedo haber esperado otra postura, 
en ese momento tenía que concen-
trarme en generar las soluciones ne-
cesarias, que es lo que sigo hacien-
do hoy”, graficó Susbielles.

“Teníamos que generar una res-
puesta extraordinaria en la ciudad, 
en todos. Lo que ocurrió entonces 
fue que la ciudadanía se movilizó 
de inmediato y el día posterior al 
tornado teníamos en la calle cien-
tos de bomberos, todas las fuerzas 
municipales y unos 5 mil volunta-
rios. Eso fue clave en esta historia: 
las primeras acciones fueron de los 
bahienses. La gente aportó lo que 

Canasta navideña: cuáles son los productos 
que más aumentaron respecto de 2023

A pocos días de las fiestas de fin 
de año, los cálculos sobre comida, 
bebida y regalos para esas dos últi-
mas semanas se vuelven milimétri-
cos en tiempos de ajuste y billeteras 
flacas, más allá del ansiado plus que 
representa el aguinaldo.

De acuerdo a un estudio de IN-
DECOM (Instituto de Estudios de 
Consumo Masivo), la canasta navi-
deña compuesta por siete productos 
esenciales, mostró un aumento in-
teranual del 79,99% alcanzando un 
costo total de $18.746,30 en 2024, 
respecto a los $10.300 registrados 
en el mismo período de 2023. El 
dato favorable muestra que la suba 
es de un 27% menos que en el pe-
riodo 2022/2023.

De este modo, el cálculo de-
muestra que el incremento está por 
debajo de la inflación, aunque algu-

nos productos sí estuvieron en línea 
con el Índice de Precios al Consu-
midor (IPC), en torno al 120%.

Los datos surgen de un sondeo 
que se realizó sobre 158 supermer-
cados de grandes cadenas y 336 
autoservicios de proximidad en el 
ámbito geográfico de la Ciudad de 
Buenos Aires, Gran Buenos Aires, 
Rosario, Mar del Plata, Paraná Cór-
doba, Posadas, Corrientes, Mendo-
za, Salta, Jujuy y Tucumán.

El organismo de estudios de 
consumo informó en un comunica-
do que los productos que registra-
ron mayores incrementos son el Pan 
dulce con frutas (un 121,47%), que 
además siendo el producto con ma-
yor variación; el Turrón semiblan-
do (con un aumento del 99,52%), 
destacándose como el segundo 
más afectado; y el Budín de chips 

de chocolate (subió un 74,05 %), 
completando el podio en aumentos 
porcentuales.

Miguel Calvete, director del 
organismo que realiza los sondeos, 
reconoció que “si bien se observan 
subas muy considerables en algunos 

El intendente de Bahía Blanca, Federico Susbielles.

de los rubros detallados precedente-
mente, este año la suba puntual en 
los siete artículos navideños mues-
tra un alza de un 27,1% menos que 
la registrada durante el mismo pe-
ríodo entre 2022 y 2023, cuando el 
incremento promedio ponderado se 

ubicó en un 107%”.
De acuerdo al informe, la ad-

quisición de cajas navideñas que 
agrupan productos tradicionales en 
diferentes presentaciones, ha emer-
gido este año como una alternativa 
de consumo más accesible.

Al respecto, Calvete señaló que 
“hasta el momento, las cajas repre-
sentan una opción práctica para las 
familias argentinas, aunque también 
evidencian subas considerables, es-
pecialmente las de mayor conteni-
do, como las rojas y negras”.

INDECOM también adelan-
tó que “observando los aumen-
tos y siguiendo las costumbres de 
los últimos años, en los próximos 
días volverán a observarse com-
pras más reducidas, con un creci-
miento en el consumo de segundas  
marcas”. (DIB) ACR

BAHÍA BLANCA

tenía, alimentos y frazadas para los 
más de 400 evacuados, los clubes 
abrieron sus puertas para alojarlos, 
las entidades ofrecieron sus ins-
talaciones, la Cooperativa Obrera 
aportó alimentos, los deportistas y 
artistas ayudaron desde sus Funda-
ciones. En esas primeras 48 horas la 
ciudad ya estaba al frente del pro-
blema”, describió.

Por su parte, desde su experien-
cia previa en gestión, Susbielles 
reconoció que el hecho de haber 
estado al frente del Puerto de Bahía 
Blanca le dio el plus de contar con 
un vínculo previo con las empresas, 

por lo que “sabía que iba a tener una 
buena respuesta”. En esa línea, aña-
dió: “La verdad es que estoy con-
forme con lo que dieron y creo que 
a partir de esa crisis empezamos a 
escribir una nueva etapa en materia 
de asistencia social. La gente hoy 
valora que las empresas hayan es-
tado presentes y éstas asumieron un 
nuevo protagonismo a partir de sus 
aportes”.

Si bien Susbielles entiende que 
las circunstancias generadas por el 
temporal fueron extraordinarias, 
está convencido que los aportes 
empresariales a favor de la ciudad 
deben tender a ser “ordinarios”, a 
tener continuidad. 

“Lo que hicimos fue vincular a 
las empresas con las entidades, en el 
municipio no ingresó dinero físico. 
Me parece que el temporal generó 
una unión más grande entre empre-
sas, comunidad, clubes y escuelas. 
Eso es muy positivo y una prueba 
de que cuando Bahía Blanca se une 
tiene un plus especial, el que ha te-
nido en sus momentos de esplendor. 
Más allá de que ha tenido liderazgos 
políticos importantes, los momentos 
de mayor volumen de nuestra histo-
ria derivaron del accionar articula-
do del sector público, comercios, 
empresas y familias que propicia-
ron inversiones como las del teatro 
municipal, la biblioteca Rivada-
via o el hospital Municipal. A un 
año del temporal, tenemos que ver 
todo lo que hicimos y valorarlo”,  
remarcó. (DIB) ACR
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Megaoperativo inédito 
dejó 113 motos y 11 autos 
secuestrados en pocas horas

En la madrugada del domingo, 
San Nicolás de los Arroyos fue es-
cenario de un operativo histórico 
que logró la retención de 113 mo-
tocicletas y 11 automóviles en una 
sola jornada. Este despliegue sin 
precedentes fue el resultado de un 
trabajo articulado entre la Munici-
palidad de San Nicolás, las fuerzas 
policiales y la Justicia, marcando 
un punto de inflexión en la lucha 
contra las picadas y el uso de mo-
tocicletas con escapes libres en la 
ciudad del norte bonaerense.

Resultados contundentes 
El operativo, llevado a cabo 

en la zona del Parque San Martín, 
comenzó alrededor de las 03:30, 
cuando las fuerzas de seguridad 
cercaron el área, logrando retener 
a más de un centenar de motoci-
clistas para controles posteriores. 
Según informó la Municipalidad, 
esta acción tenía como objetivo 
principal abordar un problema que 
aqueja a la comunidad desde hace 
años: motocicletas que generan 
ruidos molestos y realizan picadas 
clandestinas en zonas céntricas y 
avenidas principales, poniendo en 
riesgo la seguridad vial y afectan-
do la tranquilidad de los vecinos.

Detalles del operativo
Según información exclusiva 

de diario El Norte, nueve perso-
nas fueron aprehendidas durante 
el operativo: cinco por resistencia 
a la autoridad, dos con pedido de 
captura activo, una que portaba 
un arma blanca y otra que circu-
laba en una motocicleta con nu-
meración adulterada. Además, se 
encontraron menores de edad in-

volucrados en disturbios, quienes 
fueron puestos a disposición de 
sus padres.

Tres meses de planificación 
Desde el municipio destacaron 

que este operativo fue el resultado 
de más de tres meses de investiga-
ciones y planificación. Las accio-
nes se extendieron hasta las 06:00 
y representan un hito en el trabajo 
conjunto entre instituciones loca-

les para construir una ciudad más 
ordenada y segura.

“Este operativo histórico no 
sólo marca un precedente en la co-
laboración entre la Municipalidad, 
las fuerzas policiales y la Justi-
cia, sino que también reafirma el 
compromiso de todas las partes 
involucradas con la tranquilidad y 
seguridad de los nicoleños”, sub-
rayaron desde la Municipalidad.

En la madrugada del domingo, un operativo histórico en San Ni-
colás permitió la retención de 113 motocicletas y 11 automóviles. 
Coordinado entre la Municipalidad, las fuerzas policiales y la Jus-
ticia, el despliegue tuvo lugar en el Parque San Martín, donde se 
cercó la zona para controlar a más de un centenar de motociclistas.  
Nueve personas fueron aprehendidas

Un delincuente se fugó de la cárcel de 
Magdalena, fue a su casa, su madre lo 
delató y lo detuvieron otra vez

Un delincuente se fugó de 
la cárcel de Magdalena y se es-
condió en su casa de la localidad 
bonaerense de Berisso, pero su 
mamá lo delató ante la Policía y 
quedó detenido nuevamente.

El joven de 24 años cumplía 
condena en la Unidad Peniten-
ciaria N°36 de la localidad bo-
naerense de Magdalena, cuando 
la Justicia le otorgó el beneficio 
de las salidas transitorias por 
buen comportamiento.

El pasado 2 de diciembre 
salió de la cárcel en una de sus 
primeras salidas transitorias, con 
la promesa de que debía regresar 
al día siguiente. Sin embargo, no 
se presentó en el penal y decidió 
esconderse en el barrio Juan B. 
Justo de Berisso.

Durante los más de 10 días 
que estuvo prófugo, el joven de 
24 años pasó por distintos domi-
cilios hasta que recaló en la casa 
de su madre. Inesperadamente 

El joven fue hallado escondido en la vivienda de su mamá, ubicada en el barrio Juan B. 
Justo de Berisso. (Foto: Policía Bonaerense).

SAN NICOLÁS

Un camión cisterna abastece-
dor de combustibles se incendió en 
la tarde del sábado, cerca de las 19, 
en el autódromo Ciudad de Mar del 
Plata, y por el siniestro dos hom-
bres debieron ser internados, uno 
con quemaduras y otro con princi-
pio de asfixia.

El fuego comenzó mientras se 
desarrollaba el final de la actividad 
de la Promocional 850 y por causas 
que se tratan de determinar. El ca-
mión Mercedes Benz se incendió y 
las llamas alcanzaron otro vehículo 
que estaba cerca.

Un hombre sufrió quemadu-
ras tanto en los brazos como en 
las piernas y debió ser trasladado 
hasta el Hospital Interzonal Gene-
ral de Agudos (HIGA). En tanto 
otro joven experimentó los efectos 

de la inhalación de gases que le 
provocó un principio de asfixia e  
intoxicación.

Según precisó el diario La 
Capital de Mar del Plata, Perso-
nal del Destacamento Monolito 
de Bomberos debió trabajar por 
un tiempo prolongado en las ma-
niobras de extinción mientras que 
debieron presentarse miembros 
de Prevención Ecológica para el  
control de derrames. 

Las imágenes de las columnas 
de fuego no tardaron en viralizarse, 
ya que el foco ígneo generó mo-
mentos de tensión entre las perso-
nas que se encontraban allí.

Según lo informado, el vehícu-
lo quedó completamente destruido, 
pero afortunadamente no se regis-
traron heridos ni víctimas fatales.

Impactante incendio en el Autódromo de Mar  
del Plata: dos personas fueron hospitalizadas

para el delincuente, la mujer dio 
aviso tanto a la Policía Bonae-
rense como al Servicio Peniten-
ciario Bonaerense y lo delató.

El viernes por la tarde, un gru-
po de agentes del Comando de 
Patrullas local recibió una alerta 
del Centro Operativo de Monito-
reo (COM) en el que se advertía 
que el joven estaba circulando 
por la manzana 8 del Barrio Juan 
B. Justo. Los efectivos llegaron 
al lugar e identificaron al joven 
que, al ver a los agentes, intentó 
fugarse. El delincuente saltó un 
tapial de la casa, pero fue dete-
nido unos minutos después en el 
terreno de una casa cercana.

La Policía Bonaerense trasla-
dó al prófugo a la Comisaría 2° 
de Berisso, donde quedó alojado 
circunstancialmente hasta que 
vuelva a ser derivado nuevamen-
te al penal de Magdalena donde, 
se espera, le quiten las salidas 
transitorias. (DIB) ACR
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Donald Trump gana 
demanda de 15 millones a 
ABC News por difamación

El presidente electo Donald 
Trump le ganó una demanda por 
difamación de 15 millones de dó-
lares a ABC News, luego de que 
un presentador dijera acusaciones 
falsas de que había sido declarado 
“responsable de violación”. 

George Stephanopoulos fue el 
encargado de hacer esas declara-
ciones en varias ocasiones durante 
una entrevista que se llevó a cabo 
el 10 de marzo cuando desafiaba 
a una congresista que apoyaba a 
Trump.

El presentador afirmó que “los 
jueces y dos jurados separados lo 
habían declarado responsable de 
violación” y lo repitió 10 veces a 
lo largo de la transmisión.

Las partes acordaron que ABC 
publicará un comunicado en don-
de se disculparán y lamentarán 
por las declaraciones que realizó 
Stephanopoulos 

La cadena de noticias le pa-
gará 15 millones de dólares como 

contribución caritativa a una “fun-
dación presidencial y museo que 
será establecido por o para el de-
mandante”. Además de pagar un 
millón de dólares por los honora-
rios legales de Trump.  

Por otra parte, se estableció 
que la cadena publicará una nota 
del editor al final de su artículo de 
noticias en la web del 10 de mar-
zo de 2024 con este texto: “ABC 
News y George Stephanopoulos 
lamentan las declaraciones sobre 
el presidente Donald J. Trump 
hechas durante una entrevista de 
George Stephanopoulos con la re-
presentante Nancy Mace en This 
Week de ABC el 10 de marzo de 
2024”.

Finalmente, un portavoz de 
ABC News dijo en un comunicado 
que la compañía estaba “satisfecha 
de que las partes hayan llegado a 
un acuerdo para desestimar la de-
manda en los términos presenta-
dos ante el tribunal”.

Villarruel: “Soy parte del espacio que gobierna 
y me quedaré defendiendo las convicciones en 
común con el presidente Milei”

La vicepresidenta de la Nación, 
Victoria Villarruel, aseguró ayer 
a la tarde que forma parte de La 
Libertad Avanza (LLA) y que “se 
quedará defendiendo” las “con-
vicciones” que tiene en común 
con el presidente de la Nación,  
Javier Milei.

Estas declaraciones surgen en 
medio de la tensión que existe 
hace varios meses entre Villarruel 
y el Jefe de Estado, por diferencias 
en las políticas públicas que el es-
pacio lleva a cabo, sin embargo, la 
mandataria afirmó que permanece-
rá dentro de la gestión, y trabajan-
do junto a Milei, como lo viene ha-
ciendo desde la creación de LLA.

“Me acuerdo como si fuera 
ayer, cuando éramos sólo dos di-
putados con el presidente Milei, 
contra el kirchnerismo, que es el 
mismo que está ahora porque no 
cambiaron ni un nombre”, indicó 
la vicepresidenta desde su cuenta 
personal de la red social X. 

Asimismo, recordó que “les 
hacían la vida imposible” e “in-
tentaban denigrarlos” en cada 
sesión que se realizaba en la Cá-
mara de Diputados. “A pesar de 
eso, nos acompañamos sabiendo 
que el destino de la Argentina era 
brillante”, añadió.

“Ante comunicados recientes 

Donald Trump 

de algunos partidos políticos que 
se arrogan la representación de mi 
persona y mis ideas, quiero expre-
sar que hoy no hay lugar para la 
“moderación”.  No estoy partici-
pando de ningún armado político 
y cuando lo haga, lo haré donde 
el Presidente Milei me lo pida”, 
concluyó.

Lula recibió el alta tras la 
intervención de urgencia

El presidente de Brasil, Luis 
Inácio Lula Da Silva recibió este do-
mingo el alta médica tras la interven-
ción de urgencia a la que de debió 
ser sometido el martes pasado.

El mandatario del país vecino 
fue operado por una hemorragia in-
tracraneal derivada de un golpe que 
había sufrido hace dos meses.

Lula podrá retomar su actividad 
oficial mañana, aunque los médicos 
le recomendaron mantener la exi-
gencia a un nivel bajo durante los 
próximos quince días.

El presidente de Brasil, de 
79 años, expresó: “Estoy aquí,  
entero, volviendo a casa”.

Lula apareció de sorpresa en la 
conferencia de Prensa que se llevaba 
a cabo en el hospital de San Pablo 
donde estuvo internado, a cargo de 
sus médicos.

“Muchas gracias por las oracio-
nes. Y, los que sólo tienen odio, que-
dan perdonados. Estoy aquí, vivo, 
entero y con más ganas de trabajar”, 
subrayó Lula en sus redes sociales.

Tuvo “miedo” por la 
hemorragia en la cabeza.

Lula da Silva reveló que está lis-

to para volver a trabajar, aunque se 
asustó y tuvo miedo de morir a raíz 
de la hemorragia interna craneal por 
la que fue operado de urgencia el  
pasado 10 de diciembre. 

“Nunca pienso que me voy a 
morir, pero tengo miedo”, dijo el 
mandatario brasileño al usar un som-
brero que según explicó le sirve para 
no exhibir las heridas, además de 
mostrarse al lado de su equipo médi-
co y de la primera dama, Rosángela  
da Silva.

El mandatario brasileño de 79 
años, dijo que se llevó un “gran 
susto” con los síntomas y la urgen-
cia con la que fue trasladado para la 
operación de emergencia del mar-
tes, condición que fue producto de 
un golpe en la cabeza el 19 de oc-
tubre pasado. durante un accidente  
doméstico. 

“Me asusté de la cantidad de lí-
quido que había en mi cabeza por el 
cual tuve que ser operado”, señaló el 
presidente.

“Agradezco al equipo de médi-
cos y enfermeros que me cuidaron 
no como un paciente y sí como un 
hermano”, dijo el fundador del Parti-
do de los Trabajadores (PT). 

Renunció en 
el Ministerio 
de Defensa 
el segundo 
de Petri 

El viceministro de Defensa, 
Claudio Pasqualini, renunció este 
domingo a su cargo y alegó mo-
tivos personales.

Así lo confirmaron a la agen-
cia Noticias Argentinas fuentes 
oficiales, luego de presentarse la 
dimisión.

El número dos de Luis Petri 
dejó el puesto en medio de la ten-
sión entre la cartera y las Fuerzas 
Armadas.

Pasqualini era teniente gen-
eral y se desempeñaba en el car-
go de secretario de Estrategia 
y Asuntos Militares, un virtual 
viceministro de Defensa.

Su renuncia fue de forma 
“indeclinable” y por cuestiones 
familiares, explicaron las fuentes 
consultadas.

Pasqualini había sido jefe 
del Ejército durante el gobierno 
del presidente Mauricio Macri y 
ahora se desempeñaba como se-
gundo de Petri.

Había llegado al cargo en las 
Fuerzas Armadas en 2018, con 
la gestión del ex ministro Oscar 
Aguad.

Cobos presentó un proyecto solicitando 
la inmediata liberación del gendarme 
detenido en Venezuela

El diputado nacional por la 
Unión Cívica Radical (UCR) Julio 
Cobos presentó un proyecto soli-
citando la inmediata liberación 
del gendarme, Agustín Nahuel 
Gallo, detenido en Venezuela.

La iniciativa está firmada por 
los diputados nacionales Pamela 
Verasay, Lourdes Arrieta, Roxana 
Reyes, Francisco Monti, Gerardo 
Cipolini, Marcela Campagnoli, 
Luis Picat, Natalia Sarapura, Pa-
blo Cervi, Karina Banfi, Soledad 
Carrizo, Fabio Quetglas y Rober-
to Sanchez, que también repudian 
la detención.

Gallo, quien fue detenido ile-
galmente en territorio venezola-
no, ingresó al país desde Colom-
bia,  luego de cruzar el Puente 
Internacional Francisco de Paula 
Santander, para dirigirse a la loca-
lidad de Táchira.

“Nos preocupa mucho y re-
pudiamos la detención arbitraria 
e injustificada en Venezuela del 
suboficial argentino, Agustín Na-
huel Gallo, quien ingresó en ese 
país el 8 de diciembre pasado por 
motivos familiares y posterior-
mente fue detenido e incomuni-

cado. Reclamamos al gobierno 
de Nicolas Maduro la inmediata 
liberación del soldado argentino y 
el esclarecimiento de las eviden-
tes irregularidades cometidas en 
la vecina república venezolana”, 
sostuvo Cobos.

Asimismo, el diputado indicó 
que, “ante las evidentes irregu-
laridades” que se sucedieron en 
el país caribeño, exigen que “los 
organismos correspondientes” 
den la información oficial sobre 
el paradero del gendarme argen-
tino, tal como lo indican las nor-
mas internacionales y el respeto a 
los derechos humanos, “algo que 
claramente vulnera en forma sis-
temática el régimen del presidente 
Nicolás Maduro”, añadió.

 “Manifestamos nuestra pre-
ocupación y repudio por estos 
eventos al margen de la ley que 
violan sistemáticamente el respeto 
irrestricto por los derechos huma-
nos que nuestro país ha defendido 
de manera histórica, y una vez 
más hacemos votos por una pron-
ta normalización de la situación 
en la República Bolivariana de  
Venezuela”, finalizó Cobos.

Julio Cobos, diputado nacional por la UCR.

Victoria Villarruel, vicepresidenta de la Nación
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Vélez venció a Huracán 
y se consagró campeón 
de la Liga Profesional

¡Vélez venció a Huracán y es 
campeón de la Liga Profesional 
2024! Con los goles de Claudio 
Aquino y Damián Fernández es 
que el Fortín logró anoche la victo-
ria que precisaba para conseguir el 
17° título en su historia y celebrar-
lo con su gente en el estadio José 
Amalfitani

Luego del duro golpe que reci-
bió al caer en la final de la Copa Ar-
gentina con Central Córdoba (SdE) 
y la derrota por penales en la de-
finición de la Copa de la Liga con 

Estudiantes en mayo, la tercera fue 
la vencida y el equipo de Gustavo 
Quinteros logró consagrarse ante 
un repleto Fortín de Villa Luro.

Pese a que fue el Globo quien 
inició mejor el encuentro, la escua-
dra velezana terminó por imponer 
condiciones luego de la salida por 
lesión de Fernando Tobio. Desde 
el momento es que el dominio fue 
completamente del dueño de casa, 
que de manera polémica logró ade-
lantarse en el marcador.

A los 29 minutos de la etapa 

El Fortín derrotó 2-0 al Globo en el estadio José Amalfitani con goles de Claudio Aquino 
y Damián Fernández para lograr el 17° título de su historia.

Boca jugará el repechaje de la Copa Libertadores 
2025 y River está en fase de grupos

Después de un año ausente, 
Boca volverá a jugar la Copa Li-
bertadores 2025: arrancará desde la 
segunda instancia de la fase previa 
después de la consagración de Vé-
lez en la Liga Profesional, mientras 
que River se aseguró un cupo direc-
to a la fase de grupos. El Xeneize 
deberá hacer el camino largo, con 
dos series de eliminación directa a 
doble partido, en las que por su ubi-
cación en el ranking CONMEBOL 
tendrá la ventaja de definir siempre 
en condición de local.

¿Contra quién? Hasta el sorteo 
del jueves, una incógnita. Pueden 

ser rivales pesados -principalmente 
el Corinthians de Ramón Díaz-, es-
cenarios hostiles, como la altura bo-
liviana o un largo viaje a Venezuela, 
Colombia o Ecuador. ¿Y un buen 
antecedente? Botafogo arrancó así 
su conquista del 2024.

Igualmente, para Boca supone 
un riesgo grande jugar el repechaje, 
porque en caso de ser eliminado en 
primera instancia (fase 2) no jugará 
ninguna competición internacional 
en todo 2025. La fase 3 tiene, para 
los derrotados, el ‘colchón’ de caer 
a la Sudamericana. 

El Millonario, en cambio, ya 

estaba adentro de la Libertadores -al 
menos de la etapa previa- pero reci-
bió una gran noticia para cerrar un 
año muy pálido después de la derrota 
contra Racing. 

Los equipos argentinos que 
representarán al país en la Copa 
Libertadores son Racing, Vélez, 
Estudiantes, Central Córdoba, Ta-
lleres y River, mientras que Boca 
disputará el repechaje. En tanto 
para la Copa Sudamericana, los 
clasificados son Godoy Cruz, Inde-
pendiente, Huracán, Unión, Lanús 
y Defensa y Justicia, todos por su 
desempeño en la temporada 2024. 

inicial picó Maher Carrizo entre la 
pareja de centrales quemeros, a los 
cuales dejó en el camino con una 
brillante gambeta para sacar un 
fuerte remate que Hernán Galíndez 
logró detener. Sin embargo, el es-
fuerzo del arquero no fue suficiente 
y Aquino no perdonó al mandar a 
guardar el rebote.

El gol fue invalidado inicial-
mente, pero fue sancionado luego 
de la revisión por parte de Lucas 
Novelli y Lucas Germanotta en el 
VAR que disparó controversia por 

el trazado de líneas en la acción.
Ese primer grito de la noche 

golpeó duramente al Globo, im-
pacto del cual nunca logró recu-
perarse y dio lugar a que Vélez 
consiga estirar su diferencia en el 
marcador. De manera similar al 
primer grito de la velada, Galíndez 
dejó rebote ante un fuerte disparo 
y esta vez fue Damián Fernández 
quien marcó para poner cifras de-
finitivas al encuentro, con la tran-
quilidad para el Fortín de no tener 
que estar pendiente de la actuación 
de Talleres ante Newell’s al ser el 
único que dependía de si mismo.

La segunda etapa encontró a 
un Vélez dominante pero no su-
frió ante un Huracán que no supo 
inquietarle en ningún momento, 
despliegue tal que sus hinchas can-
taron “ole” y Joaquín García se dio 
el lujo de parase sobre la pelota, 
una muestra de lo dominante del 
triunfo del Fortín.

En medio de estadio colmado 
por la emoción luego de una com-
pleja semana, Facundo Tello hizo 
sonar el pitazo final y se consumó 
la victoria que valió un campeo-
nato para Vélez, el primero en 11 
años, el duodécimo de Primera Di-
visión y el 17° en su historia.

Vélez finalizó con 51 puntos 
en la primera colocación, misma 
ubicación en la Tabla Anual con 76 
unidades; por lo que será parte de 
la Copa Libertadores 2025, con el 
agregado de que este sábado tendrá 
revancha con Estudiantes al verse 
nuevamente las caras en el estadio 

Tomás Marchiori, Joaquín García, Damián 
Fernández, Valentín Gómez, Elías Gómez; 
Agustín Bouzat, Christian Ordóñez, Fran-
cisco Pizzzini, Claudio Aquino, Maher 
Carrizo y Braian Romero. DT: Gustavo 
Quinteros.

Vélez

Hernán Galíndez; Hernán de la Fuente, 
Fabio Pereyra, Fernando Tobio, César Ibá-
ñez; Rodrigo Echeverría, Federico Fattori, 
William Alarcón; Walter Mazzantti, Ramón 
Ábila, Rodrigo Cabral. DT: Frank Darío 
Kudelka.   

Huracán 

Goles en el primer tiempo: 29m Claudio 
Aquino (V), 41m Damián Fernández (V).

Cambio en el primer tiempo: 22m Gui-
llermo Burdisso por Tobio (H).

Cambios en el segundo tiempo: al inicio 
Erik Ramírez por Cabral (H) y Lucas Souto 
por De La Fuente (H); 25m Franco Watson 
por Fattori (H) y Matías Pellegrini por Ca-
rrizo (V); 35m Jalil Elías por Aquino (V) 
y Michael Santos por Romero (V); 37m 
Héctor Fertoli por Ábila (T).

0

2

El camino 
del Fortín
Fecha 1: Gimnasia (LP) 3 – 1 
Vélez
Fecha 2: Vélez 1 – 0 Newell´s
Fecha 3: Independiente 1 – 1 
Vélez
Fecha 4: Vélez 1 – 1 Atlético 
Tucumán
Fecha 5: Boca 1 – 0 Vélez
Fecha 6: Vélez 3 – 0 Talleres (C)
Fecha 7: Platense 0 – 2 Vélez
Fecha 8: Central Córdoba (SdE) 
0 – 2 Vélez
Fecha 9: Vélez 3 – 0 Defensa y 
Justicia
Fecha 10: Banfield 2 – 2 Vélez
Fecha 11: Vélez 1 – 0 Instituto
Fecha 12: Barracas Central 0 – 5 
Vélez
Fecha 13: Vélez 4 – 0 Independ-
iente Rivadavia
Fecha 14: San Lorenzo 0 – 1 
Vélez
Fecha 15: Vélez 2 – 0 Estudi-
antes (LP)
Fecha 16: Rosario Central 3 – 0 
Vélez
Fecha 17: Vélez 1 – 0 Racing
Fecha 18: River 1 – 1 Vélez
Fecha 19: Vélez 1 – 1 Belgrano
Fecha 20: Argentinos Juniors 
1 – 1 Vélez
Fecha 21: Vélez 1 – 0 Tigre
Fecha 22: Deportivo Riestra 1 – 
1 Vélez
Fecha 23: Vélez 0 – 0 Lanús
Fecha 24: Godoy Cruz 0 – 0 
Vélez
Fecha 25: Vélez 1 – 0 Sarmiento 
de Junín
Fecha 26: Unión 1 – 0 Vélez
Fecha 27: Vélez 2 – 0 Huracán

Madre de Ciudades de Santiago del 
Estero, en el marco del Trofeo de 
Campeones.

En lo que respecta a Huracán, 
concluye en la cuarta posición con 
46 puntos mientras que en lo que 
respecta al acumulado de la tem-
porada finaliza en la 9° plaza con 
62 unidades, lo que le clasifica a la 
Copa Sudamericana.
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Talleres perdió con 
Newell’s en Córdoba

Talleres de Córdoba perdió ano-
che por 3 a 1 con Newell’s como 
local por la vigésimo séptima fecha 
de la Liga Profesional, y sumado al 
triunfo de Vélez ante Huracán, no se 
pudo coronar campeón del torneo por 
primera vez en la historia.

Con los goles de Francisco Gon-
zález, Agustín Juárez y Juan Manuel 
García, Newell’s le amargó el título 
a Talleres con un equipo con muchos 
suplentes, que apenas esperaba no 
sufrir una goleada conlas bajas que 
sufrió en los días previos al duelo 
en Córdoba.

En los primeros minutos del 
partido, Talleres fue el dominador 
absoluto, con la pelota y la presencia 
en el campo, pero la visita pisó más 
el campo rival y se mantuvo cerca del 
área, incluso hizo trabajar de nuevo al 
arquero Herrera, pero la falta de peso 
no le permitió ponerse en ventaja. Por 

otro lado, Talleres ya estaba con el 
resultado Vélez - Huracán encima y 
el 2 a 0 en Liniers comenzó a pesar.

En el inicio del segundo tiempo, 
a los 13 minutos, Mateo Silvetti 
comandó el ataque de Newell’s y le 
dio una pelota magistral al espacio a 
“Panchito” González, quien avanzó 
unos metros y definió con un zurdazo 
arriba para poner el 1 a 0, inatajable 
para Herrera. Con este tanto, Talleres 
se despidió del título por el triunfo 
transitorio de Vélez en Liniers.

En ingreso de Rubén Botta le 
cambió la cara a Talleres y tras una 
lucha en el piso con varios jugadores 
de Newell’s, lo vio perfecto a Pala-
cios, le dio la pelota con mucha suti-
leza y el delantero le rompió el arco a 
Josue Reinatti con un remate cruzado 
a los 19 minutos para el 1 a 1.

Ya en el final del partido, otra 
jugada en la mitad de la cancha que 

dejó mala parado a Talleres pudo 
romper la defensa y, tras un gran 
centro pasado de “Panchito” Gonzá-
lez, el recién ingresado Juárez anotó 
de cabeza y sin marca el 2 a 1 para 
Newell’s.

Guido Herrera; Gastón Benavídez, Juan 
Rodríguez, Juan Portillo, Miguel Navarro; 
Camilo Portilla, Matías Galarza; Alejandro 
Martínez, Matías Esquivel, Bruno Bartic-
ciotto; Cristian Tarragona. DT: Alexander 
Medina.

Talleres

Josue Reinatti; Augusto Schott, Tomás 
Jacob, Gustavo Velázquez, Saúl Salcedo, 
Leonel Vangioni; Fernando Cardozo, 
Mateo Silvetti, Luca Regiardo, Matko Mi-
ljevic; Juan Ramírez. DT: Mariano Soso.

Newell´s

Goles en el segundo tiempo: 14m Francis-
co González (N); 19m Sebastián Palacios 
(T); 39m Agustín Juárez (N); 45m Juan 
Manuel García (N).

Cambios en el segundo tiempo: en el 
inicio, Ignacio Méndez por Cardozo (N); 
Francisco González por Miljevic (N); 10m 
Sebastián Palacios por Barticciotto (T); 
Blas Riveros por Esquivel (T); Rubén Botta 
por A. Martínez (T); 15m Juan Manuel 
García por Ramírez (N); 21m Lucas Mi-
hovilcevich por Schott (N); 28m Federico 
Girotti por Tarragona (T); 36m Agustín 
Juárez por Regiardo (N); 41m Valentín 
Depietri por Portilla (T).

3

1

El Manchester City perdió el clásico 
ante el United y sigue en caída libre

El Manchester City profundizó 
aún más su crisis, luego de caer por 
2-1 en el clásico ante el Manches-
ter United y cosechar su séptima 
derrota en los últimos 10 partidos.

Los “Citizens” estuvieron en 
ventaja durante gran parte del 
encuentro, ya que se pusieron 1-0 
a través de un gran cabezazo del 
defensor croata Josko Gvardiol a 
los 36 minutos del primer tiempo.

Sin embargo, el Manchester 
United se terminó llevando una 
importante victoria de visitante 
gracias a los goles sobre el final 
del portugués Bruno Fernandes y 
del marfileño Amad Diallo Traore.

El primero de ellos fue de pe-
nal a los 88 minutos, mientras que 
Traore generó el delirio de los “Red 
Devils” al marcar el 2-1 definitivo 
a los 90 minutos luego de un gran 
control tras un pase en profundidad 
que le permitió evadir al arquero 
brasilero Ederson y definir sin 
mayores inconvenientes.

Con este triunfo, el Manchester 
United, que tiene como entrenador 
al portugués Rúben Amorim, sumó 
unos importantes puntos que le 
permiten estar duodécimo en la 
Premier League. El Manchester 

City, por su parte, sigue sin encon-
trar el rumbo luego de la lesión del 
mediocampista español y ganador 
del Balón de Oro, Rodrigo, y cayó 
a la quinta posición con solo 27 
puntos.

Más temprano este domingo, el 
Brighton cayó como local por 3-1 
ante el Crystal Palace, que escaló 

La FIA oficializó cambios en el 
reglamento de la Fórmula 1

La Federación Internacional del 
Automóvil anunció una serie de 
modificaciones en el reglamento 
de la Fórmula 1 para la temporada 
2025 que tendrán incidencia en la 
refrigeración de los pilotos y en el 
uso aerodinámico del Sistema de 
Reducción de Resistencia (DRS).

Luego del Consejo Mundial del 
Motor, llevado a cabo en Ruanda, 
se confirmaron los cambios que 
habrá en las normas de la máxi-
ma categoría del automovilismo, 
donde existirá una regulación para 
el riesgo térmico, que se podrá 
implementar si lo decide el director 
de carrera o cuando la temperatura 
sea mayor a 30,5°.

Ante esto, las distintas escud-
erías deberán contar con sistemas 
de enfriamiento para los pilotos, por 
lo que el peso mínimo permitido 
durante el fin de semana de carrera 
aumentará a 5kg.

Por otro lado, las modifica-
ciones en el uso del DRS tendrán 
mayor impacto ya que se buscará 

Diego Milito es el nuevo
presidente de Racing

El ídolo Diego Milito es el 
nuevo presidente de Racing, jun-
to a Hernán Lacunza como su 
vicepresidente primero y Martín 
ferré como vice segundo, al ven-
cer a Christian Devia y Víctor 
Blanco en las elecciones del club 
que se llevaron a cabo a lo largo 
del domingo.

El triunfo de la agrupación 
“Racing Sueña”, que contó con 
el apoyo de otras como Racing 
Cambia, Más Racing, Movimien-
to 19 de Noviembre, Por y Para 
Racing, Todo por Racing, Agru-
pación La Acadé, Racing Vuelve 
y Racing de los Socios, se impu-
so por un amplio margen ante sus 
pares de “Racing Gana”.

Milito superó los oficialis-
tas Devia y Blanco con un poco 
más del 60 por ciento de los vo-
tos, exactamente 10.267, contra 
los 6787 que recibió la dupla 
de “Racing Gana”, un 39,71%. 
Apenas 36 sufragios fueron  
contabilizados en blanco.

Aproximadamente 16.000 
socios se acercaron a votar al 
Microestadio Polideportivo Jor-
ge Camba, ubicado en el Pasaje 
Corbatta 520, desde las 8 hasta 

las 18, de los 37.360 que esta-
ban habilitados para las eleccio-
nes, un récord absoluto para los  
comicios del club de Avellaneda.

Las dos barras de Racing se 
cruzaron en las calles aledañas 
al club y hubo corridas y dispa-
ros por lo que tuvo que actuar la  
Policía para frenar los ataques.

Dentro de las propuestas pre-
sentadas por Milito están contar 
con Costas para el año 2025, de-
bido al gran año 2024, pero aa 
su vez están convencidos de que 
el indicado para hacerse cargo 
de las divisiones inferiores de 
la institución es Miguel Gomis, 
hombre clave en la formación  
del ex Inter de Milán.

Asimismo, desde “Racing 
Sueña” ven de vital importancia 
fomentar los deportes amateu-
rs en el club, por lo que Delfina 
Merino, ex integrante de la Se-
lección argentina femenina de 
Hockey sobre césped, será la  
encargada de dirigir los mismos.

Milito asumirá su nuevo 
cargo como mandamás de La 
Academia por los próximos 
cuatro años a partir del jueves  
19 de diciembre.

reducir la runa mínima del alerón 
trasero, debido a que la leve ap-
ertura en el mismo amortiguaba 
la resistencia aerodinámica en las 
rectas y permitía una mayor ventaja 
entre competidores.

En tanto, a partir del año próx-
imo, la separación mínima será de 
9,4 a 13 mm, y la máxima seguirá 
en 85 mm con el DRS activado, 
teniendo que volver a su posición 
original luego de utilizar el mismo.

Sin embargo, en el 2026 esto 
cambiará nuevamente y dos “flaps” 
del alerón delantero tendrán usos 
distintos en los que uno será para 
las curvas y otros para las rectas.

Por último, las ruedas de los 
monoplazas tendrán protectores 
de escombros para mejorar la se-
guridad de los pilotos, una de las 
principales razones por las cuales la 
FIA implementará dichos cambios, 
además de controlar las ventajas 
aerodinámicas para generar una 
competencia mas pareja en el 
deporte.

hasta la decimoquinta posición 
en la tabla y respira un poco en la 
lucha por no descender.

La jornada concluirá esta tarde 
con los encuentros en el que se me-
dirán el Chelsea de Enzo Fernández 
ante el Brentford y el Southampton 
frente al Tottenham de Cristian 
“Cuti” Romero.


